

Notas de la actualidad

Aspectos fundamentales de un plan orgánico de política exterior y de defensa nacional

Planes de obras reproductivas para la fortificación de las costas y las Baleares. - Aumento del poder naval. - Una política eficiente de Guerra y Marina

Cada día se suman e incorporan nuevos temas de carácter internacional a los que tiene ante su vista la República. Toda atención es poca y todo estímulo para una constante vigilancia y tratamiento de esos temas resulta, indudablemente, escaso. La situación europea es confusa. Las actitudes defensivas que los agentes gubernamentales y diplomáticos vienen adoptando en ese juego complicado de las conversaciones internacionales, acreditan la singular importancia de los problemas planteados ¿Son ajenos a España? Ni aquellos que directamente la afectan y sobre los cuales parece haberse despertado en los últimos tiempos una mayor atención ministerial, ni esos otros que pueden estimarse más lejanos de nuestro interés, deben ser abandonados. La misma incidencia última producida alrededor de la proyectada visita de Sir John Simon, el ministro inglés, a Alemania y la publicación del ya famoso Libro Blanco de la Gran Bretaña, debe interesar vivamente a nuestro departamento exterior y ser considerado en todo su valor. Una consolidación de las alianzas franco-inglesas o de las anglo-italianas puede resultar del más alto interés para España, ya que en esas «ententes» el problema del Mediterráneo vendría siempre a ser una piedra angular.

Se comenta con elogio en los medios políticos la actuación que, desde hace algún tiempo, viene desarrollando el señor Rocha. Llevó a la comisión parlamentaria de Estado el problema del Mediterráneo y de la próxima revisión del Estatuto tangerino y más tarde hizo acudir al representante español en el Consejo de la S. de N. señor Madariaga, para que ampliase en su calidad de técnico, las informaciones anteriores. Es propósito del Gobierno que estos cambios de impresiones se frecuenten y que quede establecido un contacto eficiente entre la Comisión y el Ministerio.

Todo esto resulta alentador. Pero no basta. Es preciso que esta acción mas intensa, en orden a una política exterior se acompañe de un plan meditado, completo, en aspecto de tanta trascendencia como el de Defensa Nacional. Una evocación indudable de los primeros tiempos de la República fué la supresión de la Junta de Defensa Nacional que presidía el jefe del Estado y en la que vertían sus conocimientos técnicos y sus informes adecuados, con la representación gubernamental asignada a los Ministros de la Guerra y Marina, los jefes de los respectivos Estados Mayores, los jefes superiores del Ejército y la Armada y la delegación correspondiente de las Cortes. Ha sido edificado un organismo parecido sobre la base del Ministerio de Estado. Quizá no tenga las facultades y recursos que el que se eliminó. Pero de todos modos, podría asumir cumplidamente sus funciones. ¿Por qué no se reúne? Cuando el señor Rocha anunció su deseo de informar ante la comisión parlamentaria se dijo que iba a reunirse aquella Junta, pero se desistió de la convocatoria. Con uno u otro nombre, es indudablemente necesario que funcione y actúe un organismo superior que pueda articular los planes de defensa. Ahora se ha cimentado la convicción de la inaplazable oportunidad de una actividad de ese tipo. Ese organismo es el llamado, con los asesoramientos que juzgue convenientes, a realizar esa actuación.

En tres aspectos fundamentales debe basarse una buena política de defensa nacional. Primero: el plan de obras que se estime necesario para la defensa de nuestras costas. Segundo: la intensificación del poder naval de la República. Tercero: la realización de un programa de carácter orgánico de Guerra y Marina para coadyuvar a esa acción. Por lo que se refiere al plan de obras debe tenerse en cuenta que llenaría dos necesidades de gran importancia. En primer lugar la atención de España a los problemas internacionales, dando al exterior la sensación exacta de una estimación de nuestro propio papel histórico y geográfico y de la misión que nos incumbe en la política internacional y principalmente en la política europea que tanto preocupa a la hora oresente a otras potencias. En segundo término, la repercusión que ese plan habría de tener en el problema agudo del paro involuntario. Todo el punto neurálgico de esta cuestión gravísima del paro obrero está en si las obras que se emprendan han de resultar o no reproductivas. Hay dos criterios: el de dar trabajo en seguida, como sea, para impulsar el peonaje y poner en actividad los brazos desocupados, y el de preparar proyectos que, al mismo tiempo que conjuren la crisis de trabajo, puedan revestirse de una notoria utilidad para el Estado. Este plan de defensa serviría de modo conjunto las dos aspiraciones, ya que, al dotar a España de una política exterior que pudiese impresionar favorablemente a otros países, daría a la mano de obra amplio margen de ocupación reproductiva.

Segundo aspecto; nuestro poder naval. Una reciente estadística ha puesto de relieve la inferioridad de España en relación con los demás países. Las cifras son aterradoras. Mientras Francia, Inglaterra, Alemania, Italia, el Japón, los Estados Unidos, Bélgica, Holanda y otras naciones disponen de flotas considerables y piensan, todavía, en aumentarlas, la de España es misérrima. Al lado de doscientos destructores en algunas armadas extranjeras, nosotros solo podemos presentar una cifra que no llega a la docena. En cruceros, portaaviones, cañoneros, submarinos, etc., el panorama es de parecida proporción. Un último Consejo de ministros ha publicado la decisión de reparar y modernizar los dos acorazados. Eso es poco. Es conveniente que esas dos unidades se mejoren. No lo puede discutir nadie. Pero la labor esencial, urgente no es esa. Hay que construir barcos. Ello nos daría la representación y la autoridad de que carecemos y serviría además, para dar trabajo a las grandes industrias, metalurgia, siderurgia, sanitaria, etc., que sufren un colapso espantoso. Con ello se remediaría una parte muy extensa del paro: el que se refiere a los obreros especializados que no pueden desertar de su preparación ni sirven para otro tipo de trabajo.

Por último, hay que tener presente en un plan conjunto de defensa nacional y de política exterior, el aspecto de una política orgánica de Guerra y Marina. De nada serviría que se fortificasen las costas y se ponga en condiciones de defensa al archipiélago balear, cuestión sobre la que habría mucho que decir, pues un informe autorizado destaca últimamente la importancia estratégica de Pollensa, cuando hasta ahora solo ha existido preocupación para Mahón — sino se hace simultáneamente todo lo que hay que hacer para dotar al Ejército y a la Armada de la República de aquellos elementos de eficiencia de que notoriamente están ayunos. Las reformas militares, a cuya inspiración y origen no hemos de regatear buena intención, y cuyo examen no es de este momento, no han sido seguidas, como debieron, de una nueva estructura para los cuerpos de la defensa nacional. Falta mucho en el orden moral y en el material. Esta es una obra que debe emprenderse sin demora y que debe complementar aquellos otros aspectos que dejamos apuntados.

Con esos tres factores, se puede montar, con garantías de eficiencia, una buena política. Es de suponer que el Gobierno no los habrá dejado de tener en cuenta. De todos modos, no parece ocioso destacarlos, y eso es lo que hemos procurado hacer con esta crónica, al comentar un tema de palpitante actualidad política sobre el que seguramente habrá que volver próximamente.

FRANCISCO CASARES.

Colaboraciones

RELAMPAGOS...

Han cesado los últimos acordes, frágiles y sutiles, de un delicado minué. Cinco niños primorosamente ataviados a la usanza de la lejana época versallesca, inclínase, con embarazoso movimiento, en la postrera reverencia del baile cortesano, ante las diminutas damiselas de brillantes pelucas blancas y pomposas faldas de crujiente y ramada seda.

Un murmullo de aprobación y una salva de aplausos envuelve a los intérpretes del finado numerito, presentado con aparatoso lujo de detalles.

Sonrien complacidas las mamás de las infantiles parejas, y pavoneándose con mal encubierto disimulo, ante los elogios dedicados a la regia indumentaria de sus delicados retoños.

Fiesta infantil, para gozo y recreo de mayores...

Mademoiselle Nanette pisó con su breve zapatito el borde de su amplio vestido, viniendo a dar con su fragil cuerpecito sobre el alfombrado pavimento...

Fluyen de los garzos ojos gruesas lágrimas que, al resbalar por las mejillas nacaradas de Nanette, barren el carmin que mamá puso cuidadosamente sobre ellas; y el desborde del llanto, arrastra tras si los lunaritos de terciopelo que las manos maternales engomaron con sin igual primor.

Claro manantial de las lágrimas de Nanette que tuvo el poder inapreciable de purificar de nuevo la carita infantil, oculta por breves horas tras la máscara de afeites...

Los lindos ojos de Pierrot lanzan llamitas de coraje...

No es un amor imposible ni quimérico el que pone en su frente una leve sombra de tristeza.

Su hermanita, una Colombina rubia, bella y gentil, tuvo la suerte de acaparar el bombón más vistoso de la caja que guarda, cuidadosa, la «nurse».

Colombina, golosa, saborea con fruición el codiciado dulce, mientras sus labios y sus dedos muestran la huella del botín ganado tras tan reñida batalla...

En un rincón del salón, la luz resplandeciente de las inmensas lámparas, hace lucir el vistoso uniforme de un general que acudió presuroso en busca de su voluminosa «aya» apremiado con sus súplicas el rápido regreso a casa.

Maria Isabel, su amiguita, lindamente vestida de princesa medioeval, se niega a jugar con él. Maria Isabel ha visto a un pequeño y gracioso Charlot y, el hongo minúsculo y el negro bigotillo, han hecho florecer la más arrobadora sonrisa de la princesita.

Ha recorrido presurosa Maria Isabel tras Charlot, y asida de su mano pasa orgullosa ante el arrogante general, quien sufre, mohino y contrito su fracaso y su derrota...

Es triste ver resplandecer en las pequeñas vidas relampagos de orgullo, de ambición, de codicia...

Y, sin embargo ¡ay! quien pudiera tener de nuevo la ilusión de esas pequeñas luchas infantiles, e ignorar siempre, siempre, esta lucha latente, trágica y loca, en la que combate constantemente la humanidad poniendo empeño tangible de devorarse y sucumbir en ella...

Margarita de Arbizu Tarkington.

Temas locales

Cestos para papeles

Sin limpiar puede estar limpio

Hace algunos días hablamos de la limpieza de las calles, y aludimos a la prohibición a las empresas de espectáculos de repartir sus pagandas despues de una hora determinada.

Plausible es toda medida que tienda a velar por la buena marcha de las cosas. Se ha ido hacia buscar una mayor limpieza en las calles, y está bien. Todo lo que se haga en favor de esto nos parece poco. Nos parece poco, pero siempre que, al conseguir un solo bien no se produzcan mayores perjuicios.

Con la prohibición de los repartos de prospectos se ha hecho un perjuicio a una industria que merece igual atención que la «industria de la basura». Las empresas de espectáculos pueden sufrir cierto perjuicio con no poder propalar a cualquier hora los programas que ofrecen a sus públicos, pero es mayor aun la lesión que se produce a las industrias tipográficas que viven al calor de aquellas.

Ha podido evitarse de que las calles se llenen de papeles, sin necesidad de prohibirse el reparto de estos. Unos cestos de alambre, estratégicamente colocados por la ciudad, y una orden terminante para instar a que sean echados en ellos los papeles, hubiera bastado y no se habría perjudicado a nadie.

Como todo lo que se hace puede obtener prudente rectificación, pedimos que la medida se reforme en el sentido que indicamos.

Con ello no se habrá perjudicado a nadie. Antes al contrario; se hará que ciertas industrias reciban la ayuda que necesitan de las autoridades.

MUNDO CURIOSO

LOS ANTIGUOS ARMAMENTOS. UN IMPORTANTE DESCUBRIMIENTO ARQUEOLÓGICO EN CHINA.

Las investigaciones arqueológicas emprendidas a principios de la primavera pasada, por una expedición americana en los alrededores de Ning-Vu (en la provincia de Shansi) han conducido entre otros al descubrimiento de un depósito de pólvora y de importantes manuscritos.

Uno de estos manuscritos que data del año 300 antes de J. C. contiene originales fórmulas para la preparación de pólvora. Por tanto se puede fijar con precisión los objetos encontrados.

Grandes tubos de porcelana muy dura, estaban llenos de muestras de explosivos. Estos van a ser expedidos a Shanghai en donde se determinará con exactitud la potencia explosiva de esta pólvora fabricada hace 2234 años.

Se sabe que los chinos no utilizaban la pólvora de cañón mas que para la fabricación de petardos destinados a los fuegos de artificios en las fiestas populares.

Fueron los europeos quienes por primera vez tuvieron la idea de convertirlo en material de guerra. Así es por lo que se explica que se atribuya la invención de la pólvora de cañón al beneditino Schwartz, que vivió en el siglo XIV. En realidad, se trataba simplemente de una nueva utilización de un producto desde largo tiempo conocido y nunca mejor podemos decir, que el tal beneditino no ¡fue quien inventó la pólvora.

pone otra figura femenina. En la calle los hombres se vuelven para mirar y remirar. A la salida de misa, compactos grupos esperan a que las muchachas desfilen. En los paseos y en los teatros; desde los balcones y en el quicio de los portales, el madrileño revisa día a día y hora a hora a todas las madrileñas que pasan ante su vista.

Pero no culpemos a nuestros hombres de esa impertinencia continuada. Si las mujeres no vuelven la vista es por pudor, más no por falta de deseo curioso. En todo caso tan habituadas están a atraer la mirada que salen a la calle preparadas para eso. Con la llegada de la primavera los abrigo vuelven a sus armarios, y se descubren una de atractivos femeninos perfectamente dispuestos para no dejar en paz el espíritu del madrileño.

El piropo era como una descarga de todo ese impetu español. Cuando la dictadura lo prohibió, renació la costumbre porque nada hay que estimule tanto como una sanción. Al placer de piropo se unía al de burlar la ley, o quebrantar la orden. Y en las mismas narices de los guardias. Como la mujer tenía que denunciar la ofensa, y las españolas raramente se ofenden por que «un moscón» vaya tres horas diciendole las mismas cosas, resultó que hasta los mismos encargados de guardar por el cumplimiento de aquella orden, la infringían. Pero el piropo se pierde. La mirada no. Es más expresiva. Las hay melancólicas, apasionadas, crueles, dulces y medrosas. Sin embargo, la que más abunda es esa que parece decir a la dama procaz: ¡Ya me entiendes!

Juan de ROCA.

Mirador ceutí

Preocupa a las gentes que haga buen mar y que el barco-correo surque el Estrecho, sin la dilación de su día siguiente. Pudiera decirse que hay quien dice «hoy no ha venido el vapor de Algeciras» como podría expresar: «hoy no tenemos que comer». Una asimilación de lamentaciones de los demás. ¿Lo sienten unos? Pues vamos a sentirlo nosotros tambien. Como si uos diese igual. Adaptados porque si; pero nada más que porque si. Sin adentrarnos a ver si, en verdad, lo sentimos porque lo sentimos, o lo sentimos porque lo sienten los demás.

Conteseamos de una vez que nos tiene sin cuidado que el vapor de Algeciras venga o no. Lo que nos contraria es que en ese vapor tienen que venir las cartas del negocio, de la madre, de la novia, el giro del hijo que tenemos bien enchufado, el ascenso en el «Diario Oficial»... ¡la mar! Si el vapor de Algeciras cruzara el Estrecho por ir y venir, como las palomas blancas «de verdad», que van y vienen de tejado a tejado, de cúpula a cúpula, ¡buena cosa nos importaría! Es posible que hasta en un día de bella bonanza, al asomarnos al azar al paseo de San Sebastián, exclamáramos zumbonamente: «¡Andal pues ¿no viene ahí el vapor...?»

Y este buque trae hoy unos paquetes de periódicos que relatan tragedias cubanas. Cuba, sembrada de explosivos desoladores. La revolución siembra la discordia en la plaza del 1.º de Mayo. Llega hasta los boios más confinados. Contrastes sensibles del Trópico. El último estampido acalla el eco guayabo de una vidalita suspirada a flor de labio. - V.

Una banda infantil

Alicante, 11.—La policía ha detenido a una banda de ladrones de 14 años admirablemente organizada que cometía fechorías en circunstancias pintorescas.

Los dueños de algunos establecimientos advertían la falta de objetos y pudo comprobarse que las raterías se realizaban a la misma hora.

Establecida una vigilancia se detuvo a un muchacho de 13 años en el momento que escalaba una ventana, cubriéndose la parte inferior del rostro con un pañuelo anudado atrás, mientras otros muchachos esperaban en las cercanías ejerciendo vigilancia para cubrirle la retirada.

La banda se compone de 11 muchachos el mayor de 14 años y han declarado que planeaban los robos imitando los procedimientos de las películas.

La policía ha recuperado parte de los objetos robados y los ladronzuelos han sido entregados al Tribunal de Menores.

El Gobernador procederá a castigar a los padres. Todos los muchachos respondían a nombres supuestos correspondientes a las principales figuras del cinematógrafo policia co.

IMPRESION

Tras el día dominguero, noño, entoldado, con llovizna—día de bufandas y de paraguas vueltos por el viento— a empezar nueva semana y a ver que trae en sus siete hojas este cuarto de mes que ha aparecido en el almanaque.

La quietud española, por cuanto afecta a su vida política no ha revestido grandes solemnidades que valgan la pena de ser llevadas a una cartera de notas. Las Cortes en suspenso, sin disposiciones de alto interés gubernamental, breve comentario ha de emanar de los puntos de la pluma.

Alguien surró por las peñas madrileñas un rumor de crisis. El jefe del Gobierno hubo de reirse. Nosotros tenemos también una mueca de sorna para esa versión que vino a brotar en la vida comentarista española, precisamente en los instantes en que puede considerarse más afirmada la situación ministerial. ¿Qué base puede tener en estos días una crisis, ya total o ya de grupo? Cuantos hombres dirijen cartaras marchan de acuerdo unánime con el jefe del Gobierno; el Gabinete entero disfruta de la plena confianza del jefe del Estado. ¿En que fundar los rumores de una «deserción»? Por cuanto al Gobierno se refiere, tiene en sus manos proyectos y problemas de tal monta, que no cabría en su ánimo en los momentos actuales, pensar en escisiones. Nada de eso. El señor Lerroux es hombre de grandes arrestos y tiene talentos sobrados para afrontar las situaciones todas. Y la presente no es, por fortuna, la mas difícil de las que ha pasado el Gabinete actual. Vencida la rebelión, en el horizonte unas elecciones plétoricas de interes popular y de im-

portancia nacional, no va a ser este el momento escogido por el «leader» radical para dejar la rienda de los destinos patrios.

Estamos muy lejos de adentrarnos en el caos de las imitaciones griegocubanas. Aquí, Lerroux y Lerroux. Ni venzelistas ni hawaianos. Adelante y por España. Si hemos logrado llegar hasta donde hemos llegado, prosigamos el camino. Ni venzelistas ni hawaianos. Lerroux y Lerroux. Adelante y por España.

MADRID AL DIA

EL PIROPO

Madrid va perdiendo la costumbre de piropoear, pero no perderá nunca la de mirar con cierta impertinencia a las señoras. El piropo se pierde porque las exigencias de la vida actual imprimen un ritmo que ya no queda tiempo hábil para pensar en un piropo, sino en la vulgaridad de guapa, o alguna grosería que por explosión natural está siempre a flor de labios de ciertas personas. Pero el mirar con avidez, con hambre, como nos decía una estudiante alemana, sorpreñida del fuego que llevan dentro los españoles, es algo que va muy dentro.

Si una señora atraviesa un café, vereis que de todas las mesas se vuelven las miradas y la persiguen hasta que desaparece, o se inter-

PROEZAS PERDIDAS



—Aquí donde me ves, yo he atravesado el Atlántico.
—¿A nado?
—No; en avión.
—Eso, ya no tiene mérito. Lo ha hecho todo el mundo.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

SI VD. TIENE QUE ASEGURAR
SU PERSONAL CONTRA ESTE
RIESGO CONSULTE ANTES LA

Mutua de Ceuta

Asociación Patronal de Seguro Mútuo
S. Nacional, núm. 51-1.º P. Teléfono, 803

Funeraria CURADO

Lujosas carrozas automóviles
PRECIOS ECONOMICOS
Teléfonos 203, 72 y 295

CABARET Cantante

PELIGROS, 5
TODOS LOS DIAS GRANDES
ATRACCIONES

Con la presente nos honramos en ofrecerle los productos que fabricamos desde hace más de veinticinco años en nuestras fábricas instaladas en Buffalo, N. Y. (E. U. A.) y en Toronto (Canada), productos por los cuales hemos logrado el poner nuestro nombre en el elevado lugar que hoy ocupa en nuestro ramo de EXTERMINADORES SANITARIOS y ser los primeros proveedores de los mercados de muchas naciones a las cuales exportamos cantidades considerables.



Cada latita lleva impresa en español las instrucciones para su empleo.
Common Sense Manufacturing Co., Inc.
BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos

CEUTA - Tetuán

De venta en

Larache - Alcázar.

Cerámica de los Castillejos, S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pié de obra

Depósito: Plaza de Africa, 12-bajos.-Telt. 403

AGENCIA DELGADO

CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.-Corresponsales en todos los puertos españoles.-Servicios diarios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.
Casa en Ceuta: Fermin Galán núm. 15.-Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cosio

Avenida Villanueva. 2

Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.

Servicio adomicilio. Teléfono, 3-8-0

PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCAS **Hormifalto Petrasfalto** REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado 668
Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado 82

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa

"Nuestra Sra. del Carmen" "LANCHA"

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.

ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS

Linares, 5 y Garcia, 14. CEUTA Teléfono 350.

La revolución en RADIO la constituye el aparato OLONIAL 5 VALVULAS, con ONDA CORTA, EXTPACORTA Y NORMAL

Ptas. 350 en venta a plazos

PIDA UNA DEMOSTRACION A Sres. José Trujillo Zafra e Hijos CEUTA-TETUAN

Sastrería Cívico-Militar

MAFER. - Teniente Paehco, 14, 1.º - CEUTA

(Ex-cortador de la sastrería militar Alcalde de Toledo)

Gran surtido de Paños ingleses, legítimos para trajes y gabanes a precios sin competencia.

Extenso surtido de paños kaki pura lana para uniformes y abrigos militares de fabricación inglesa
Inmenso surtido de paños azules inalterables, ingleses auténticos, para uniformes de la Marina de guerra y civil, precios baratísimos. HECHURAS CON BUENOS FORROS, SESENTA PESETAS Avisando acude a domicilio de 1 a 3, tarde, con muestrario para tomar medidas.

Sastrería, Camisería y artículos para Caballeros. **CASA ROSA** CAMOENS, 4 Ventas por Cooperativa a Sres. funcionarios civiles y militares

Gran Sastrería Cívico-Militar Inmenso surtido en pañería nacional y extranjera.

FUNCIONARIOS: No olviden que hallarán un asombroso surtido en pañería con un 20 por 100 de economía en la CASA ROSA

Ferrocarril Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rige desde 1.º Mayo de 1932

TRENES ASCENDENTES

ESTACIONES		M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Sal.			16'50
Ceuta - Puerto	Lig.			16'54
Miramar	Sal.	8'25	12'00	16'55
Castillejos	Lig.	8'32	12'07	17'00
Dar-Riffen	Sal.	8'33	12'08	17'01
Negro	Lig.	8'43	12'18	17'10
Rincón	Sal.	8'44	12'19	17'11
Malalien	Lig.	8'49	12'24	17'15
Tetuán	Sal.	8'51	12'25	17'16
	Lig.	9'01	12'34	17'24
	Sal.	9'03	12'35	17'25
	Lig.	9'23	12'54	17'43
	Sal.	9'24	12'55	17'44
	Lig.	9'43	13'14	18'02
	Sal.	9'44	13'15	18'03
	Lig.	10'01	13'32	18'20

TRENES DESCENDENTES

ESTACIONES		C. 1	M. 31	M. 33
Tetuán	Sal.	8'10	12'20	17'45
Malalien	Lig.	8'24	12'34	18'00
Rincón	Sid.	8'25	12'35	18'02
Negro	Lig.	8'43	12'53	18'22
Dar-Riffen	Sid.	8'44	12'54	18'23
Castillejos	Lig.	9'03	13'14	18'42
Miramar	Sid.	9'04	13'15	18'43
Ceuta	Lig.	9'13	13'25	18'52
Ceuta - Puerto	Sid.	9'14	13'26	18'53
	Lig.	9'18	13'31	18'58
	Sid.	9'19	13'32	18'59
	Lig.	9'27	13'42	19'09
	Sid.	9'28	13'43	19'10
	Lig.	9'32	13'49	19'15
	Sid.	9'33		
	Lig.	9'37		

CRUCES

El tren C. 1 en Negro con el M. 33
El tren C. 3 en Malalien con el M. 31
El tren M. 31 en Rincón con el M. 34

Neumáticos Cámaras



Gran rebaja de precios solamente hasta el día 15 de Marzo.

Algunos precios de cubiertas doble reforzadas inmejorables

32 x 6	Pesetas: 180
30 x 5	id. 99
34 x 7	id. 245
720 x 120	id. 40
31 x 650	id. 90
33 x 600	id. 90
32 x 650	id. 90
32 x 600	id. 90
30 x 600	id. 90
27 x 525	id. 64
27 x 550	id. 64
29 x 550	id. 64
30 x 525	id. 64
30 x 550	id. 64
30 x 500	id. 60
475 x 19	id. 49
BATERIAS BOND	id. 75

Distribuidor exclusivo para CEUTA, TETUAN LARACHE y sus respectivas zonas,

José Hassán Gabay
(Antes Barchilón & Hassan)

Salón de ventas y oficinas: Fermin Galán, 20.-Teléfonos, 103 y 636

LINEA PINILLOS



Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache.—Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes.—Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y pasajes, infomarán: **Viuda de Samuel Salama**

Fermin Galán, 20 CEUTA Teléfono, 103

Administración de Loterías Número 2

CAMOENS, 7

LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA

Dará el premio mayor del sorteo de la Ciudad Universtaria

Casimiro Massoni

Contratista de Obras

García Hernández, 26. - Tlf. 576. CEUTA

Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-
signatario, Agente Comercial

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILLEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIOS DE LA

CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes.

VERMOHUT MARTINI & ROSSI

Teléfono núm. 280

Sucursal en Ceuta. Casa central: Melilla

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE
TEJIDOS Y CONFECION

La casa más surtida.

Ultima novedad!

"EL FARO DE CEUTA" EN TETUAN

Redacción y Administración: Calle del Cardenal Cisneros, núm. 24.

Martes 12 de Marzo de 1935.

Miss Tetuán 1935

Aire y donaire de Rosa Montaner

REINA DE BELLEZA :

A la sombra de las muchachas en flor, a la sombra de la flor primavera—con el limonero verde, con la naranjita clara—que ya tenemos Reina de Belleza.

Y la tenemos con nombre exacto de Romance, con nombre que escrito como escribirse debe, no está ni enjuto ni largo de medida.

Se llama doña Rosita Montaner. Contad si son, o no son, ocho sílabas de verso.

Tenemos Reina de Belleza, elegida entre las muchachas en flor que son flores primeras y la tenemos con nombre exacto de romance de Castilla.

Se llama doña Rosita Montaner. Con las mejores letras de los mejores plomos, hermano cajista, con las mayúsculas más historiadas que en tu caja guardes, clava otra vez el nombre de Romance de la muchacha en flor, que es nuestra Reina.

DOÑA ROSITA MONTANER.

CARTEL DE GRACIA :

La gracia gana más contiendas en la tierra que el filo de la espada y que el sonar del oro.

La gracia es merced que no se gana si en la cuna no nos la otorgan.

Te elegimos, Rosita Montaner, por bonita y por espigada, pero te elegimos más que nada por elegante y por graciosa.

Cartel de Gracia levanté en tu obsequio en el salón iluminado, pregón de gracia de Rosa Montaner, que había de ser pregón de Tetuán entero.

Reina nuestra de cada día, de un cada día que se desgasta en un año. Para saludarte no pedimos voces prestadas ni al viento ni al mar. Te saludamos con las palabras del Arcángel, con las palabras que fueron iniciación y divinidad de María.

Aquí quedan, ligeramente modificadas:

«Dios te salve, Rosita, llena eres de Gracia».

ELEGIDA :

Antes de que llegáramos nosotros—antes de que llegara yo, que era primero entre los primeros en llevar la noticia—se adelantó el rumor, subió en no sé que bocas amigas la escalera y fui heraldo retrasado de tu proclamación.

Y ante el corro de smockings negros y de pecheras blancas que venía milímetro a milímetro melindrosas resistencias, con paredes curvas, defendías lisas espaldas.

—No quiero, no quiero ser Miss.

Y el agobio y la insistencia se redoblaron.

Cuando bajamos la escalera, con el grito lírico en los labios:

«Plaza a doña Rosita Montaner!»

—No quiero, no quiero... se te oía.

Pero la voz pequeña chocaba en camisolas almidonadas en las que los ecos de la noche dormían dispuestos a no dejarse despertar por voces pequeñas ni por voces grandes.

No subiste, que te subieron entusiasmos líricos por el Puente de Plata y en su centro te pusieron crucificando rubores con focos eléctricos, haciéndolos más visibles en la proclamación de la que ya, en su belleza, a la belleza de la ciudad representaba.

Y era toda asustados ojos DOÑA ROSITA MONTANER.

LA LUNA :

Por verte salir, por ver si eres o no eres guapa, la Luna de Tetuán se estuvo toda la noche a la puerta del Cinema.

Amaneció y aún continuaba montando guardia en el cielo, solo que perdido el maquillaje se resentía su belleza y entre toses de estrellas se anudaba en la garganta echarpes de nubes.

La luna desmesurada de Tetuán esperó—¿y qué menos podía hacer?—a que tú salieras.

Cuando saliste te miró de arriba a abajo y le debiste parecer bien porque dijo, guiñándole el ojo, a un lucero:

—Es bonita la niña.

Y luego se fué a la churrería del cielo a contárselo a los querubines.

—Han elegido en Tetuán Reina de Belleza a Rosita Montaner.

Y un querubín dijo:

—Esta luna es tonta.

Y otro añadió:

—Parece mentira que no sepa que es hermana nuestra.

Y la luna se fué a dormir pero no llevaba un polisón de nardo,

llevaba un polisón de sueño. Los herreros le esperaron vanamente en la fragua, y los gitanos no pudieron hacer collares de luna en la madrugada.

Porque se marchó a dormir redonda como una pena.

Como una pena, pena.

Redonda, exactamente redonda, como Rosita Montaner es exactamente guapa y, sobre todo, exactamente graciosa.

LOS MOCOS :

No, yo no soy el encargado de afinar el canto de los muezzines.

Si lo fuera todos cantarían flamenco del Alto Marruecos y de la Andalucía Baja. Yo soy el encargado de defender las fuentes y de enseñar a volar a las golondrinas. Esos nombramientos los tengo extendidos en barroco romance, pero de afinar el canto de los muezzines no he sido encargado por nadie todavía.

Si lo fuera, ayer por toda la ciudad mora habría corrido el nombre de nuestra «miss», lanzado desde sesenta minaretes:

«Rosita Montaner! Rosita Montaner!»

El aire lo hubiera columpiado en las azoteas azules y en las azoteas blancas y de calleja en calleja habría ido anunciándose de puerta mora, diciendo o cantando:

—También a vosotros os represento... También de vosotras soy signo de belleza... Es Tetuán entero el que camina conmigo a lomos de las sílabas que siendo ocho en fea gramática son nueve en bella poesía: DOÑA ROSITA MONTANER.

Y los subastadores de la Guerra Kebira y los viejos musulmanes que beben a pequeños sorbos el té aderezado con hierbabuena en la Plazoleta del Usa, y las mujeres que venden redondos soles familiares al socaire del bordj de Sidi Mandri y los tintoreros y los babucheros y los sastres, todos hubieran sabido que la Keima de la Belleza se llama Rosita Montaner.

«Pero como no soy yo quien afiné el canto de los muezzines!»

Esto no obsta para que todas las mezzitas de la ciudad se encuentren perfectamente informadas de quien es nuestra «miss», y cuando Rosita pasa, alargan sus cuellos de mosaicos o sus cuellos de cal por encima de las casas moras.

Para verla pasar!

Y se ponen en la cabeza pañuelos verdes que agitan en cordial saludo:

—Vete con Dios, llena de gracia como estás y eres, Rosita Montaner!

LOS JUDIOS :

«Ay de tí, Samuel Cohén!»

«Ay de tí, poeta de Israel, que olvidaste tu más elemental obligación en el día que más obligado estabas a no olvidarla!»

Si no hubiera salido en la noche de la noche clara con el smocking arrugado, llenos los ojos de polvo y de sueño, cansado de bailar con máscaras y de poner elogios encendidos en ojos sajones, si no tuvieras las pupilas cansadas de las horas en que, pegado a mi flanco, mirabas y remirabas bellezas procurando hacer una selección disciplinada.

«Con que palabras podría yo ahora disculparte, Samuel Cohén?»

Acabo de regresar de la Judería. Lleno de azul celeste el espíritu que a la judería se acoge cuando de descubrir retazos líricos se trata.

Y todos los pájaros, Samuel—todos los pájaros—piaban en jaquetilla.

Si pasa Rosita Montaner por el barrio azul ¿entenderá lo que los pájaros pían?

No era tu deber de poeta judío traducirles a letra española lo que en jerga hebrea cantan?

Ay te tí, Samuel Cohén, que por salir con el smocking arrugado y fatigadas las pupilas de mirar y remirar bellezas te olvidaste de las aves y de su pían.

Y, sin embargo, tú mejor que nadie sabías a que adorable belleza muerta se parece la viva belleza de Rosita Montaner. Le faltan, eso sí, los draguales gemelos de los tirabuzones, pero si por aquella queremos que se enciendan todos los cristales de todas las sinagogas de Tetuán, ¿por que no se ha de exigir que por esta pían en español todos los pájaros de tu judería?»

LOS CRISTIANOS :

Si los muezzines no cantan y los pájaros sefardistas no pían como yo quisiera que piasen, los pobres chicos de Asís tampoco se atreven a

S. Martín Rodríguez

CONSIGNACIONES-REPRESENTACIONES

JAMONES DULCES de MONTANCHEZ (CACERES)

CHORIZOS RIOJA Y LOGROÑO. PURO LOMO.

SALCHICHON DE VICH. CALIDAD EXTRA

JAMONES id. SIN PIEL NI TOCINO

Avenida 14 de Abril. — TETUAN. — Teléfono, 116.

repicar campanas floridas por tu belleza en flor.

Tenja mi pluma canto de muezzin, piar de pájaro y repique de campana; mi pluma que suele estampar un nombre perfectamente serio y perfectamente católico como una cruz y que hoy enciende líneas de prosas de ceremonia en honor de doña Rosita Montaner.

A la sombra de las muchachas en flor, a la sombra de la flor primera—con el limonero verde, con la naranjita clara—que ya tenemos Reina de Belleza.

Y la tenemos con nombre exacto de romance, con nombre que debe describirse así, y no de otra manera.

DOÑA ROSITA MONTANER.

En la Alta Comisaría

DESPACHOS

Con S. E. el Alto Comisario despacharon en la mañana de ayer el Delegado de Hacienda, don Arturo Pita Do Rego, el Delegado de Asuntos Indígenas, don Fernando Capaz, y el Secretario General de la Alta Comisaría, don Manuel de la Plaza Navarro.

AUDIENCIAS

El señor Rico Avello recibió después las siguientes visitas: Jefe Superior de las Fuerzas Militares, General de División don Francisco Franco Bahamonde, Diputado a Cortes don Joaquín Nadal, y Jefe de la Seguridad General de la Zona, comandante de la Guardia Civil don Lisardo Doval.

Ecos de Sociedad

Por haber recibido noticias de encontrarse gravemente enfermo en Granada el padre político del Secretario General de la Alta Comisaría, don Manuel de la Plaza, el sábado pasado marcharon precipitadamente a la indicada población andaluza su distinguida esposa y sus hermanos políticos, residentes en Tetuán.

La enfermedad que aqueja al señor Díaz Domínguez ilustra catedrático de Derecho Mercantil en la universidad granadina, es de bastante cuidado, y las noticias que sobre su estado está recibiendo el señor de la Plaza no ayudan a desvanecer las pesimistas impresiones de los primeros momentos.

De desear es que el señor Díaz Domínguez experimente mejoría en la grave enfermedad que padece, para tranquilidad de sus familiares y satisfacción de los muchos amigos como cuenta el sabio catedrático.

—De su excursión a la zona francesa regresaron el sábado a Tetuán el teniente coronel de Estado Mayor, don Luis Peñamaría, ayudante del Alto Comisario, y don Marino Rico Castro, secretario particular del señor Rico Avello.

—Se encuentra mejorado de su indisposición gripal el digno Presidente de la Audiencia de Tetuán, don José Martínez Cabrera, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

—El día 17 de los corrientes, a las nueve y media de la mañana, contraerán matrimonio en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias la bella señorita Purita Aznar Velez, de muy conocida y estimada familia de la localidad, con don Narciso Martín R. Arévalo, Agente de Vigilancia y notable periodista, que en las columnas de la prensa tetuana ha popularizado el seudónimo de «Thalo».

Dada las simpatías y amistades de los contrayentes y familiares, la boda promete constituir un señalado acontecimiento social.

Por adelantado, nuestra felicitación más cordial.

—Estuvo ayer en Tetuán el Registrador de la Propiedad don Juan Francisco Marina, quien salió para Larache y Alcazarquivir.

—Regresó a Larache nuestro compañero en la prensa don Salvador O. Troya, corresponsal de la «Gaceta de Africa» en aquella plaza.

REGRESO

Han regresado de su viaje de novios por la península, nuestro simpático y particular amigo el teniente de Intendencia don Justo Caballero Ledesma y su bella y distinguida esposa doña Matilde de Madridaga.

Que sean bienvenidos los nuevos y distinguidos esposos.

Mehal-la Jalífiana de Tetuán número 1

ANUNCIO

Necesitando adquirir esta Mehal-la las prendas que se relacionan a los precios máximos que también se indican, se admiten pliegos proposiciones hasta las doce horas del día 22 próximo.

1.000 camisas moras a 9'00 pesetas.

500 batines kaki a 14'00 pesetas.

90 chilabas de aguas a 55'00 pesetas.

Los pliegos de base para esta gestión se encuentran en la Pagaduría de la misma a disposición de los que deseen examinarlos.

El importe de este anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.

Tetuán 7 de Marzo de 1935.

El Capitán Pagador,

ISAAC MARTIN.

V.º B.º

El Jefe de Pagaduría,

RAFAEL GARCÍA VALIÑO.

(12)

Café marca "Las Campanas"

El mejor de todos.

Tuente diario.

Almacenes M. CARRION. - O'Donnell, 8

El jefe superior de las Fuerzas Militares

En la mañana del lunes se trasladó a Tetuán, por primera vez en esta etapa de su nueva actuación africana, el jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos, general de división don Francisco Franco Bahamonde llegado a Ceuta el pasado sábado.

El general Franco visitó al señor Rico Avello, siendo invitado por este a almorzar en la Residencia, en unión del general Benito y de otras autoridades militares, y después de realizar varias visitas, recorrió la población, mostrándose sorprendido de sus progresos y desarrollo.

El nuevo jefe superior, que venía acompañado de sus ayudantes, recibió muchos saludos y felicitaciones, siendo acogida su presencia en Tetuán, ciudad en la que cuenta con muchos afectos y amistades, con general simpatía.

El general Franco regresó a Ceuta al anochece.

Probad el exquisito

café marca

"Las Campanas"

M. Carrion. TETUAN. - O'Donnell

El comandante Doval, Jefe de la Seguridad General

No es este momento oportuno de loar, como lo merece, las cualidades y servicios prestados a España y la República, por el prestigioso militar don Lisardo Doval Bravo.

En la memoria de todos está bien presente su labor, llena de aciertos y patriotismo, llevada a cabo en Asturias.

El Gobierno de la República ha reconocido los grandes servicios prestados por el señor Doval y le ha designado para el cargo de jefe de la Seguridad General del Protectorado de España en Marruecos.

A su atento y cordial saludo de toma de posesión no tenemos más que felicitarle y felicitarlo a nosotros mismos, pues mientras se halle el comandante Doval en el cargo mencionado estamos seguros de la eficacia de su labor.

En el Monumental Cinema

El baile de la Asociación de la Prensa

Azul y blanco

Un pleno acierto constituyó la elección de estos dos colores para engalanación de local y de las bellas que concurren al baile que la Asociación de la Prensa Hispano-Marroquí celebró el sábado en el Monumental Cinema. Dos colores que simbolizan casi, o sin casi, lo que nuestra ciudad es. Un blanco que habla de pureza como lo son en líneas y tipismo las calles y casas de nuestro barrio moro, de pureza de amistades entre las tres razas y de hermandad entre los organizadores del festival.

Un azul que habla de esa judería, llena de caras bellas y nombres del antiguo testamento y del cielo marrueco...

Ritmo y armonía

Si las dos magníficas orquestas que amenizaban el baile ponían cátedra en el bien tocar, las parejas en sus terpsicóricos pasos no le iban a la zaga, y Potous—impeccable smockin y pechera blanca—actuaba de maestro de ceremonias con empaque y galanura dignos de un abate versallesco.

Lo mismo en palcos que salón la misma armonía y el mismo ritmo de alegría correcta, dentro de las bromas del mejor gusto.

«Miss», damas y disfraces

El jurado compuesto de personas de solvencia artística y fino gusto aprovecha su cargo para paladear visualmente las mil bellas que nos honran con su presencia. Pasan, miran, vuelven a pasar, deliberan... ¡Ya está!...

¡Doña Rosita Montaner!

Puente de plata sobre el río blanco y azul del salón de baile y sobre el puente, cual sirenas emergidas de sus ondas, Asunción Rizo «Miss» Tetuán 1934 da el espaldarazo, colocándole la banda de proclamación, a su sucesora en este reinado de belleza. Doña Rosita Montaner es ya «Miss» Tetuán 1935.

El salón es un batir de palmas que sabe a mieles de victoria en los tímpanos del jurado.

De damas de honor son elegidas dos bellas: Victoria Roda y Angélica Contreras.

¡Doña Rosita! Yo quiero ser palacio de esa corte de belleza.

Los premios de disfraces son otorgados por el orden que se enumeran: señorita Herminia Montoya, de florista de 1900; Maruja Delgado, de dama antigua; y María Luisa Martínez, de María Stuardo.

Aplausos, felicitaciones y regalos de gusto y valor a la «Miss», damas de honor y premios de disfraces, amen de las fotografías de ritual.

Agradecimiento

No nos cabe en el corazón lo que tenemos para todas las bellas señoritas, para todas las distinguidas señoras y para cuantos, uos con sus regalos, otros con su ayuda y otros con su asistencia, han contribuido al éxito grandioso que hemos obtenido los periodistas de Tetuán en nuestro baile de Carnaval. Todo lo debemos a vosotros y por eso el baile y el triunfo obtenido en él es tan vuestro como de la Asociación de la Prensa.

¡Gracias!... ¡Gracias!...

B. R. de V.

Los bailes del domingo

En el Monumental Cinema se celebraron dos bailes de máscaras el pasado domingo. Uno infantil por la tarde, organizado por el Casino Español y Sociedad Hípica en el que la grey infantil lució magníficos disfraces y fué obsequiada por las directivas. Durante la fiesta se proyectaron tres películas de dibujos animados con gran alegría de los «peques».

Por la noche, las mismas sociedades dieron su último baile de Carnaval, que estuvo tan animado como los anteriores.

En el Casino de Clases también hubo baile infantil obsequiándose con un paquete de caramelos a todos los niños y por la noche se verificó el baile de despedida a Momo. Asistieron como siempre muy bellas muchachas.

También el Casino de la Unión celebró dos bailes. Uno infantil por la tarde y otro a las diez y media que probaron la animación que existe siempre que esta simpática Sociedad los celebra.

Igualmente celebraron bailes el Círculo de Industria y Comercio y la Sociedad Española que constituyeron dos éxitos más que sumar a los que, durante la semana que ha terminado, lograron.

Pereña Hermano

Taller de Hojalatería y Fontanería

Calle de la República (junto al garaje Madrileño) TETUAN

El regreso del Alto Comisario

En las últimas horas de la tarde del domingo regresó a Tetuán, tras una breve estancia en Madrid, S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Manuel Rico Avello.

El viaje de nuestra primera autoridad a la capital de la República fué motivado por asuntos puramente particulares, efectuándose de incognito, si bien antes de regresar a Marruecos aprovechó su estancia en Madrid el señor Rico Avello para conferenciar sobre determinados asuntos de la Zona con el Jefe del Gobierno don Alejandro Lerroux.

El señor Rico Avello salió de Madrid el sábado, a las dos de la tarde, dirigiéndose en avión a Sevilla, en cuya población pernoctó. El do-

Pensión Hispano-Marroquí

Propietaria:

VIUDA DE OLIVA

Calle de la República, 17. (primero derecha)

GRAN CONFORT E HIGIENE.

CUARTO DE BAÑO

Pensión completa, 6,50, incluido desayuno.

TETUAN

mingo, a primera hora, salió en coche para Algeciras, almorzando allí y embarcando para Marruecos en el vapor correo de Ceuta.

En la vecina plaza fué esperado por el jefe superior de las Fuerzas Militares, general Franco, general segundo jefe, don Gregorio de Beto; juez de instrucción, que ostentaba la representación del Delegado de Gobierno; una delegación del Ayuntamiento ceutí, los ayudantes de S. E., tenientes coroneles de Estado Mayor don Luis Peñamaría y don Gonzalo de Benito; el secretario particular del señor Rico Avello, don Marino Rico Castro, y algunas personas más.

Después de saludar a las personalidades allí presentes, y de cambiar afectuosos saludos con el nuevo jefe superior de las Fuerzas Militares, el Alto Comisario se dirigió seguidamente a la capital del Protectorado a donde llegó a las seis de la tarde, aproximadamente.

En la Residencia se encontraba el secretario general don Manuel de la Plaza, quien informó rápidamente a S. E. de las novedades ocurridas en la Zona durante la breve ausencia del señor Rico Avello.

El Alto Comisario se hizo cargo nuevamente de las importantes funciones a él confiadas, y en la mañana del lunes reanudó los despachos y audiencias en la forma acostumbrada.

AGENCIA MADRID

Despacho de billetes, facturaciones y cauto tenga relación con los transportes.

La Central del Ferrocarril

Despacho y oficinas:

Galle García Hernández (esquina a Mohamed Torres). TETUAN

Lea usted

"El Faro de Ceuta"

Diario de la mañana de información general

Información Política y general de España y Extranjero

De nuestro corresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHEETA"

La situación en Grecia reviste caracteres gravísimos

Información de Madrid

Palabras de un ministro

El ministro de la Gobernación dice que el ambiente de Madrid está enrarecido. - En Asturias se han recogido 80.000 pesetas y 300 cartuchos de dinamita. - Un encuentro de futbol que acaba a tiros

CAMBIOS

Franco	48.40
Liras	34.70
Dólares	7.29
Liras	61.15
Marcos	294.00
Franco suizo	238.37
» belgas	171.87
Florines	497
Escudos	31.60
Peso argentino	0.00

En los Ministerios

Guerra

El señor Lerroux pasó toda la mañana en su despacho del ministerio de la Guerra, donde le visitaron el director del Banco Exterior, los generales Pardo y Villegas y el ministro de la Gobernación.

El señor Vaquero manifestó al salir que en su viaje a Córdoba había comprobado que el ambiente que se respira en Madrid está lleno de artificios, lo que no sucede en el campo, donde ha comprobado que el Gobierno tiene muchos entusiastas.

Existe gran paro, pero no con las diferencias que acusan las circunstancias, pues muchos adinerados se disponen cada vez a mitigarlo mejor.

Hay, dijo, que sanear el ambiente de Madrid.

Con respecto al orden público, parece que los alborotadores han cambiado de táctica, pues fracasados los últimos atracos, se dedican a alarmar por medio de petardos.

En la casa constructora de Fierros estalló anoche uno y hoy se ha recogido en la carretera de Extremadura, otro.

Con respecto a Asturias dijo que la situación es satisfactoria.

Se han recogido 80.000 pesetas y 300 cartuchos de dinamita.

Han sido detenidos tres evadidos de prisiones militares.

Gobernación

El ministro, señor Vaquero, al recibir hoy, en Gobernación, a los periodistas, les dijo que su viaje a Córdoba lo habían motivado asuntos particulares y su deseo de ponerse en contacto con la realidad española.

Cree que el paro en Andalucía se aliviará mucho, pues van a intensificarse los cultivos de remolacha y algodón.

Dijo también que los gobernado-

La vida en provincias

Se celebran numerosos actos políticos

El frío vuelve. - El viaje de Gil Robles. - Una piedra mata a una niña. - Detención de otro revolucionario. Premios a unos guardias. - El general Cabanellas, en Asturias

De Bilbao

Bilbao, 11.—Ha descendido la temperatura, notablemente, aumentando la epidemia de gripe.

—Se aumenta la vigilancia en las carreteras, en contra de las propagandas comunistas.

Renovación Española

Salamanca, 11.—Se ha verificado el acto de bendecir los locales de Renovación Española, pronunciándose discursos.

Uno de los oradores, se refirió a la ley de yunteros, oyéndose, al terminar, vivas a Gil Robles y a Jiménez Fernández; contestándose con murmullos.

Honorio Maura atacó la política agraria del actual ministro, mostrándose partidario de la unión de las derechas auténticas y de la liquidación de la política relativa a los sucesos de Asturias.

Legada de un obispo

Huesca, 11.—Ha llegado hoy el

res de provincias han comenzado a sumarse a la iniciativa del gobernador de Madrid, de pedir la Cruz de Beneficencia para don Alejandro Lerroux.

Regreso de Alba

Precedente de Francia ha llegado hoy el presidente de las Cortes, don Santiago Alba.

Lo del alijo de armas

El señor Casares estuvo ayer estudiando el sumario por el alijo de armas.

La futura ley municipal

Mañana se reunirá la comisión de Gobernación que ha de estudiar la ley municipal.

Un partido accidentado

El partido de futbol jugado entre el Deportivo de San Pascual y el Cultural Deportivo, degeneró en una riña tan formidable que los guardias se vieron precisados a disparar al aire.

El jugador Juan Gómez resultó herido.

Memoria aprobada

Hoy celebró sesión la Junta de Accionistas del Banco de España, aprobando su memoria anual.

El viaje de Jiménez Fernández

El ministro señor Jiménez Fernández, que se dirige a Valladolid, tuvo que regresar a esta capital a causa del temporal de nieve que dificultaba el camino.

Prensa oficial

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy inserta una disposición destinando a la Delegación Marítima de Ceuta a los marineros Antonio Jiménez López y Eugenio Marreiro Hermo, y a la de Melilla, a José Berturen Charudri y Pedro Machacatorre Bilbao.

—Otra anulando la jubilación de los magistrados del Tribunal Supremo, don Emilio Sierra y don José Viquez.

—Conmutando por cuatro meses de arresto la pena impuesta a Isidoro Rojas y Francisco Cristóbal, por desorden.

Acto de desagravio

En la Facultad de Derecho se celebró ayer un acto de desagravio al marqués de Valdecilla, resultando concurridísimo.

Conferencia de Marcelino Domingo

Barcelona, 11.—Marcelino Domingo ha dado en esta capital su anunciada conferencia; diciendo que hay que procurar que la reforma constitucional se efectúe en el sentido más avanzado.

A la salida del acto se produjeron algunos incidentes, al tratarse de realizar una colecta para socorrer a tres detenidos.

Gil Robles en Gerona

Gerona, 11.—Pronunció su anunciado discurso el jefe de la Ceda, don José María Gil Robles, el cual combatió la política del bienio.

Dijo que la Ceda realiza una política contrarrevolucionaria, que hay que reformar la economía y que confía en el triunfo definitivo.

Novillos en Valencia

Valencia, 11.—Se ha celebrado con buena entrada una novillada. El ganado era de Concha y Sierra, que dió juego.

El diestro Palomino estuvo habilidoso en su primer, que mató de media estocada.

En el segundo puso tres pares de banderillas buenos.

Tras una buena faena de muleta dejó media estocada tendida. Mató al primer descabello. Fué ovacionado y se le concedió la oreja.

El Niño del Barrio hizo una gran faena de muleta a su primero, matando de dos estocadas. Escuchó algunas palmas.

En su segundo, tras una breve faena, dió media estocada buena; al primer intento de descabello murió el bicho. Fué ovacionado.

Rafaelillo, que era el otro novillero que cerraba la terna, estuvo magistral con la muleta en el primer novillo; una buena estocada y un descabello pusieron fin a la faena, que fué ovacionada.

En el último toro lanceó estupidamente, hizo una colosal faena de muleta y dió dos bonisimas medias estocadas. Fué ovacionado.

Una asamblea

Zaragoza, 11.—Los elementos sanitarios de esta provincia han celebrado una asamblea, que resultó animadísima.

Se elevó una petición al Gobierno solicitando la puesta en vigor de la Ley de Coordinaciones.

Gil Robles, en Zaragoza

Zaragoza, 11.—Ha llegado a esta capital el jefe de la Ceda, que fué recibido por numerosos correligionarios y amigos.

Se dió un banquete; pero los camareros eventuales se negaron a servirle.

Una niña muerta

Badajoz, 11.—De las obras que se efectúan en las murallas de esta población, se desprendió una gran piedra, con la mala fortuna de alcanzar a la niña Felisa Ruiz, que recibió tan graves heridas que falleció casi instantáneamente.

Un herido gravísimo

Gerona, 11.—Al apearse de un auto, el hijo mayor del jefe de los servicios de Industrias de la Generalidad, fué atropellado por otro coche, resultando gravísimamente herido.

Noticias de León

León, 11.—Dicen de Villafranca del Bierzo, que ha sido detenido Manuel Carracedo, que fué uno de los que más activamente tomó parte en los sucesos revolucionarios de octubre.

Varios diputados han recorrido las zonas castigadas por las últimas inundaciones.

Continúa la recogida de armamentos en esta región, por lo que se hace grandes elogios de la labor de la Policía y la Benemérita.

Un detenido

Ciudad Real, 11.—Ha sido detenido Mariano Ollala, que hace días se fugó del penal de Chinchilla.

Ha ingresado en la cárcel, esperándose las órdenes correspondientes para su conducción a dicho penal.

Noticias de Barcelona

Barcelona, 11.—El subsecretario de Trabajo al hablar con los periodistas hizo resaltar el éxito logrado por el señor Gil Robles en su reciente viaje a Gerona.

—El señor Portela Valladares entregó a los guardias civiles unos artísticos relojes, como recuerdo y premio a su comportamiento.

Negó el señor Portela al hablar con los periodistas, que hubiera destinado unas cantidades, para subvencionar al teatro catalán.

Vista de una causa

Barcelona, 11.—Se ha visto en la Audiencia la causa que por injurias se instruye contra José Velagelin.

Estas injurias fueron lanzadas en un artículo periodístico.

Se le ha condenado a cuatro meses de prisión.

Asamblea de municipios

Oviedo, 11.—Se ha celebrado una asamblea por los municipios hulleiros en la que se trató de la construcción de cuarteles para las fuerzas públicas y diversos asuntos locales.

Ha llegado Cabanellas

Oviedo, 11.—Ha llegado a esta capital el general Cabanellas.

Fué recibido por numerosas personalidades y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

Una petición

Lérida, 11.—Las autoridades de esta capital han elevado al Gobierno un escrito solicitando se mantenga el convenio sobre el ferrocarril Lérida-Saint-Girón.

Un mítin agrario

Málaga, 11.—Se ha celebrado un mítin o ganizano por los elementos agrarios.

Se registraron algunos incidentes, pues los extrinistas pretendieron incendiar la puerta posterior del teatro donde se celebraba el acto. Este incendio fué rápidamente sofocado.

Royo Villanova afirmó sus ideales democráticos.

Refiriéndose al general García Caminero dijo que él no sería ministro mientras tuviera cargo dicho general.

Añadió que él había traído a las Cortes más votos que quienes son ministros, y que por eso, si algún día lo fuera obligaría a que se hiciera lo que él dijera.

El señor Martínez de Velasco, justificó la ausencia del ministro señor Cid.

Expuso su labor en el comité de enlace de derechas y afirmó la catolicidad del pueblo español.

Un incendio

El Ferrol, 11.—Un incendio ha destruido los almacenes de madera de Lorenzo Corras y la casa de doña María Correia.

Las pérdidas habidas son muy importantes.

Han resultado dos heridos graves.

Asamblea triguera

Valladolid, 11.—Se ha celebrado la anunciada asamblea triguera.

Don Ricardo Cortés dijo que el problema incumbe a todos los de Acción Popular.

Dijo que haría la revolución mediante leyes.

Don Luciano Calzada dijo, que era preciso un organismo regulador del exceso de trigo.

Dice Fuentes Pila

San Sebastián, 11.—En el domicilio de la Unión Regionalista dió una conferencia el señor Fuentes Pila, en la que dijo que los ideales monárquicos eran los únicos que podían engrandecer a España, pues son los que defienden la unidad nacional.

Opositores, Interventores, Auxiliares de Interventores

El libro *Tierra Guisch, Regímenes jurídicos de la propiedad inmobiliaria en el antiguo y moderno Marruecos*

es un claro y documentado estudio sobre los problemas de la propiedad inmobiliaria en Marruecos (zonas española, francesa y tangerina), con un estudio comparativo de la legislación islámica y de la vigente en cada una de las zonas, publicado por D. Ramón V. Franqueira, fiscal del Tribunal Mixto Internacional. Para adquirir este libro, indispensable a quien desee conocer la organización jurídica de la Propiedad en Marruecos, según el Derecho tradicional y moderno, diríjase a D. Miguel Jiménez Cañorla, Apartado de Correos n.º 124, Villa Benda an (junto al Grand Hotel Valentina), en Tánger, quien lo entregará a reembolso de su importe de

DIEZ PESETAS

Varias notas del extranjero

La revolución en Grecia

¿Ha capitulado la escuadra del Gobierno. - Los revolucionarios progresan notablemente. - La huelga cubana tiene graves caracteres. - Ha sido detenido en New-York el «Enemigo público número 1.»

Lo huelga cubana

Habana, 11.—Los huelguistas trataron ayer de reproducir las luchas sangrientas de las jornadas de 1933, atacando varios puntos estratégicos; pero el Ejército logró impedir esta maniobra.

De la revolucinn griega

Atenas, 11.—Se dice que la ofensiva de los gubernamentales se realiza sin novedad. Considerárase inminente la toma de Serre.

Desmintiendo un rumor

Bucarest, 11.—Se desmiente la noticia circulada acerca de la marcha a Moscú de Titulesco.

Entrega de insignias

Eruselas, 11.—Se han entregado al director de la Escuela de Guerra, de Madrid, señor Cabrera, las insignias de la orden del rey Leopoldo.

Enfermedad de Macdonald

Londres, 11.—Debido a la enfermedad que le aqueja, Macdonald no podrá asistir a la Cámara durante el debate sobre la defensa del Imperio.

Más de Grecia

Atenas, 11.—Según del campo de operaciones en Macedonia, las tropas del Gobierno han logrado pasar el río Strumma en lanchas y pontones y han entrado con contacto con los rebeldes que ocupan las colinas situadas en la orilla izquierda del río.

En los primeros choques, los rebeldes han tenido 50 muertos y heridos. Nada se comunica de las pérdidas sufridas por las tropas leales.

El jefe de los sublevados general Kamenos, ha confesado que sus fuerzas han sufrido una derrota sobre Strumma. Sin embargo ha declarado que la batalla decisiva se librará en los alrededores de Salónica donde los rebeldes avanzan impetuosamente.

Poco después del mediodía las tropas gubernamentales han iniciado la ofensiva contra los insurrectos atrincherados en la orilla del río Strumma. Antes habían bombardeado eficazmente las posiciones 15 aviones y la artillería.

Atenas.—La artillería y fuerzas aéreas del Gobierno han bombardeado intensamente el valle inundado del río Atrumma en Macedonia en preparación de un ataque a fondo y que se espera se llevará a cabo mañana y será decisivo. El fuego de artillería contra las concentraciones rebeldes en Seres, Dramas y Cavalla, ha continuado intensamente en toda la noche.

Es probable que el ataque que se llevará a cabo mañana por las fuerzas del Gobierno contra los rebeldes encuentre gran resistencia, según ha dicho el jefe del Gobierno Tsaldarys, agregando que las fuerzas de los generales Condilis tomarán la ofensiva sin mas dilaciones por causa del tiempo.

El crucero italiano «Trento» llegó al Pireo.

Los aeroplanos volaron sobre la

Canea, principal centro vecicelista y otros puntos.

La creencia de que la situación de Grecia llegará a ser una cuestión internacional según el periódico «Hestia» mas ridícula.

Varios diputados de Creta anive nucelistas y algunos funcionarios han llegado a Smirna habiéndose escapado en una lancha.

Londres.—Según noticias que se reciben de Sofía, no confirmadas, la flota gubernamental griega ha capitulado.

También se agregó que los rebeldes están ganando terreno añadiendo que se han adherido al movimiento las tripulaciones de seis submarinos, 2º buques de carga y la guarnición de Gummuljina en Tracia.

Más de la Habana

Habana, 11.—El Gobierno ha prohibido la formación de grupos en las calles.

Jefes militares han sido nombrados como gobernadores militares en todas las provincias.

Un intenso tiroteo en el que tomaron parte activa las ametralladoras, los rifles y las bombas se desató anoche en el barrio del Deda, alcanzó su mayor intensidad en las cercanías de la Universidad.

El «enemigo número 1»

Nueva York, 11.—El enemigo número uno de esta capital se ha entregado a las autoridades.

Se llama Arthur Schultz.

Ha declarado que prefería presentarse para ser interrogado sobre el asesinato de Julio Martín, uno de los crímenes misteriosos cometidos desde que se inició la investigación sobre el Vicio y la Lotería.

Ultima hora

(Conferencia extractada)

Periodistas visitaron Alba.

Sobre proposiciones acusatorias alijo armas, dijo antes discutir las precisa incorporarlas orden del día. Imprimirlas. Repartirlas. Mañana incluiránse orden día. Procurará tratarse jueves. Si tómanse consideraciones comenbrábase comisión dictaminarlas. Hablóse posibilidad plantéese debate fondo. Replicando aunque hablen todos rogaráles concesión. Estráfiale interés concedése semana parlamentaria. Periodistas habló declaraciones Calderón, estima inconstitucional ley electoral estas con tradicción artículo 9. Alba respondió no veía.

Supremo comenzó vista contra militares sucesos Agosto Madrid. Pidese general Barrera muerte y perpetua Ricardo Serrador. Jose Serrano, Carlos González, Luis Cavanias, Manuel Fernández Silvestre, Miguel Morlán, Ricardo Fernando García Vinuesa, otras menos importancia. Declaración procesados explicando participaciones. Barrera asumió toda responsabilidad del movimiento. Continúa a mañana.

Detenidose tres presidiarios fugados.

Concedése importancia política semana actual.

Organízase acto Barcelona Azaña, Gordón, Nicolau.

Lerroux estuvo Presidencia. Salida dijo Aizpún comisión Pamplona hablarónle cesión edificio pertenece Guerra. Gigas habló negociaciones francoespañolas fija tarifas Marruecos y conveniencia conveniencia continuarlas pidiéndole autorización añadió hay esperar hasta mañana.

Ferrol alistase crucero «Cervantes» marchar Habana.

Cádiz condecorándose mérito telefónico telefonista Francisco Muñoz Rivera mantuvo comunicación durante sucesos Casas Viejas.

Gijón causa muerte padre Eufrasio.

Zaragoza Fronton conferencia Robles abogó estrechamientos lazos partidos afines no guadales ambiciones colaborar Gobierno.

Huesca cárcel fugáronse diez presos sociales mediante boquete. Poco despues detúvoseles Benemérita.

Habana ordenóse movilización general. Continúa huelga. Elegante mansión encontráronse ocho estudiantes muertos noche ultima tiroteo bombas.

Sinking. Decapitáronse 35 bandidos atacaron tropa nipomanchés. Bandidos quemaron pueblo Fangcheng.

Moscú. Detenidos directiva trust soviético fabricantes metal acusa dos defraudaciones.

Atenas. Ejército rebelde Macedonia este derrotáronse apoderándose leales de Drama, Cavalla, Seres otras. Revolucionarios huyen hacia costa esperando poder embarcar crucero Averoff. Comandante Tsagarakis jefe rebeldes resultado mortalmente herido.

Primer ministro dice Macedonia Este y Tracia despejarse en tres días. Entrar Condyles en Seres recibidísimo. Destructor revolucionario Helli entegáronse domingo noche despues bombardearle otras unidades flota leal tripulación mostrose dispuesta amotinarse y entonces rebeldes abandonaronlo. Otros informes dicen arrojoseles mar. Perriódico dice revolución costará 60 millones dólares. Sofia sabese rendidose Estado Mayor rebelde Macedonia con general Camenos. También gobernador Tracia.

SALON APOLO

EMPRESA SALA

HOY MARTES DE GRAN GALA

Un programa en español
WARNER BROSS (La marca de los grandes éxitos) presenta la maravillosa producción dialogada en español titulada

Siempre en mi corazón

Suprema creación de la más bella actriz de Hollywood, inimitable intérprete de la gran película «Carita de ángel», que recientemente fué estrenada y que hoy se presenta en su más genial producción

BARBARA STANWYCK

es la gentil estrella de esta producción llamada a causar gran sensación en el público, estando secundada por Otto Kruger, Ralph Bellamy, y Ruth Donnelly.—Una gran película en español.— Completa el programa la película en dos partes de la marca Fox titulada

Mejor muerto que vivo

Butaca, 1'50. - General, 0'30

Visado por la censura

ANTIGUA CASA BASSADONE

Sombreados,
Trajes,
Guantes,
Pieles,
ULTIMAS NOVEDADES

Libertad, 1 y 3 (entlo.)

CERVANTES

HOY NO HAY FUNCION

por tener que preparar el teatro. Mañana: Debut de la compañía de dramas policíacos

RAMBAL-FUENTES

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el mejor surtido de pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

No llegará usted nunca a ese lamentable estado si, cuando observe manifestaciones varicosas, adopta inmediatamente el seguro tratamiento del

DEPURATIVO RICHELET

Por rebelde que sea la predisposición a las varices y aunque una enfermedad de las piernas se halle avanzada, puede atajarse el mal con **Depurativo Richelet**. Se han registrado tantos casos de curaciones que no se puede dudar de su eficacia.

Su innegable acción purificadora de la sangre expulsa por vías naturales los venenos que atrofian la circulación y termina por secar las fuentes de origen de esas **úlceras** y **llagas**. Las piernas van recobrando su pureza primitiva; pronto cesa la supuración y seguidamente se cierran las heridas, que terminan cicatrizándose completamente.

El **Depurativo Richelet** es un remedio decisivo contra **fibromas** y **tumores**. Además, hace insensibles en la mujer las épocas dolorosas y evita las complicaciones y trastornos de la menopausia.

DE VENTA EN FARMACIAS

Encontrará usted ahora un nuevo frasco al precio reducido de ptas.

4'25
TIMBRE APARTE

Sigue vendiéndose el frasco grande a 7,80. (Timbre aparte).

Pida hoy mismo folleto gratuito al **LABORATORIO RICHELET** San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.



- Varices
- Úlceras varicosas
- Flebitis

Cartas de agradecimiento como esta, confirman su segura eficacia.

Úlcera varicosa curada

Hace seis meses padecía una úlcera varicosa que me hacía sufrir mucho y tuve que dejar de trabajar. Lei en "La Vanguardia" sus anuncios y escribí a su Laboratorio para que me indicasen lo que tenía que hacer. No tuve contestación y por fin pregunté a un farmacéutico de esta localidad, quien me proporcionó el **Depurativo Richelet**. Puse en práctica el tratamiento de esta localidad había encontrado una mejoría grande, y pasado dos meses, desde que empecé, tenía la úlcera completamente curada. No se puede imaginar lo contento que estoy por el bien que me ha hecho su medicamento. Esto sí que son hechos y no palabras.

Calle del Matadero, 12
aceitero de la Yda. de Juan Espuny Ferrando.

Ramón Raig
Tortosa
Molina

Lotería Nacional

Lista completa de los números premiados en el sorteo celebrado ayer en Madrid

PREMIOS MAYORES

PREMIO	NUMERO	POBLACIONES
120.000	27050	Cazalla de la Sierra.
65.000	35268	Zaragoza-Barcelona-Santander.
30.000	3079	Coruña-Huesca-Lugo-Ta vera de la Reina.
20.000	33498	Valencia-Barcelona-Sevilla-Castellón.
2.000	1148	A.lmeria-Reus-Madrid.
	8815	Alicante-Barcelona-Sevilla.
	7364	Granada-Madrid-Alcira-Pamplona.
	29350	Barcelona-Palma-Zaragoza.
	23819	Albacete-Betanzos-Huelva-Santlúcar Mayor.
	2722	Madrid-Calahorra-Palma Condado-Sevilla.
	18886	León-Burgos-Castellón-Barcelona.
	33797	Pueblo Nuevo Terrible-Cádiz-Córdoba-Granada.
	1124	Tarragona-Alicante-Barcelona-Quintanar Orden.
	1991	Madrid.

Premiados con 400 pesetas

DECENA	066 934 486 626 873 189 358 814 453 063 781 587 982 032 321 847 214 838 767 423 278 902 117 476 319 617 406 179 324 844 166 443 685 003 350 881 928 463 629
CENTENA	604 693 396 486 319 548 733 374 896 607 143 792 571 207 610 55 723 958 914 695 242 789 778 451 965 353 598 220 603 596 515 121 411 260 158
MIL	869 749 437 762 545 125 65 009 740 630 488 996 920 967 642 158 420 119 266 926 169 192 260 094 943 890 052 120 566 246 321 186 180 310 177 161 217 904
DOS MIL	889 516 918 97 1945 351 001 746 210 896 239 148 480 972 934 071 283 596 155 0 0 507 003 622 019 657 035 458 228 023 328 280 917 761 763 941 391 032 429 229 305
TRES MIL	627 779 714 169 216 771 426 692 503

799 116 484 934 961 046 207 317 434 735 091 868 151 611 430 005 541 629	869 851 180 305 059 204 965 870 808 486 867 382 706 597 787 294 460 001 081 022 080 517 995 458 237
SIETE MIL	DIEZ Y SEIS MIL
750 172 994 844 738 917 486 516 719 016 071 097 545 904 967 525 073 441 760 806 310 213 864 361	233 358 354 329 163 058 394 637 655 660 992 637 249 962 223 838 053 649 150 365 379 467 661 488 610 303 500 454 744 548 930 546 515 956 788 292 170 805 505 302 651 605 293 265 866 307 989 612 425 712 862 436
OCHO MIL	DIEZ Y SIETE MIL
713 074 765 952 128 382 738 870 348 350 519 789 584 699 439 148 631 202 605 537 238 185 107 184 362 670 213 004 546 373 060 565 915 824 286	909 360 537 881 025 349 738 590 955 928 502 530 398 727 649 480 247 890 993 396 663 236 996 523 086 329 370 489 166 036 367 610 340 822 895
NUEVE MIL	DIEZ Y OCHO MIL
289 897 375 979 934 179 502 402 880 684 551 616 044 863 163 676 287 761 103 998 003 583 304 064 553 904 239 445 635 393 075	139 977 946 805 281 150 895 582 503 618 469 366 460 307 191 678 197 066 484 590 516 398 710 275 786 521 751 769 068 921 595 138 385 939 520 078 057 261 342
DIEZ MIL	VEINTE MIL
855 490 321 610 788 521 554 083 137 436 646 283 748 198 954 314 171 432 700 500 215 556 567 849 644	559 028 103 838 817 224 114 403 085 983 159 380 916 312 622 906 246 773 077 098 227 572 727 060 483 764 344 852 042 105 914 262 751 469 539 739 715 210 320
ONCE MIL	VEINTIUN MIL
173 829 962 617 780 969 109 329 600 770 250 047 655 686 706 305 719 696 901 095 505 581 697 380 865 765 734 506 179 956 744 341 699	265 165 182 157 213 328 71 799 217 334 756 967 507 412 887 261 561 002 896 947 278 526 514 433 988 528 570 632 566 895 466 125 943 617 436 203 743 049 787
DOCE MIL	VEINTIDOS MIL
298 855 358 369 285 539 766 667 861 509 468 833 627 006 796 559 596 550 638 337 506 961 122 213 681 296 935 702 382 771 462 548 680 248 313 723 484 559 470 081 696 882 446 457 671 322 891 356	218 497 710 712 306 286 064 167 925 722 722 721 933 503 973 708 811 446 260 035 909 921 150 809 779 865 664 768 080 924 836 006 053 454 762 619 957 444
TRECE MIL	VEINTITRES MIL
252 213 085 278 999 840 822 024 351 019 961 223 665 305 523 963 088 568 303 630 232 621 985 729	158 987 131 032 864 911 718 354 804 765 215 574 532 950 198 450 366 372 650 782 976 286 391 902 790 651 999 486 354 310 190 146 464 330 033 161 194 369 728 276
CATORCE MIL	VEINTICUATRO MIL
966 229 806 351 729 028 119 992 184 804 378 439 440 554 410 974 294 606 937 109 178 145 206 206 306 865 661 307 257 681	633 401 448 240 078 606 913 518 003 623 438 337 704 049 440 708 767 014 211 723 583 765 488 530 275 124 810 631 625 854 736 562 190 424 017 532 843 225 561 366 713 072 766 775 821 435 129
QUINCE MIL	VEINTICINCO MIL
105 635 051 099 082 841 756 505 118	188 428 655 700 422 636 924 059 231 067 799 152 158 741 041 044 862 573 836 524 505 264 567 224 967 420 062 317 283 374 561 452 348 930 430 902 821 605 533 610 155 992 713 816 564 073 076 072 492 043 301 643 189 594

VEINTISIX MIL	VEINTISIETE MIL
169 524 802 381 815 628 856 525 416 439 564 676 635 773 965 763 333 246 162 440 938 666 728 964 136 958 115 501 247 655 338 596 822 153 228 248 763 442 616 845 286 268 993 991 726 186 112 709 157 755	413 676 087 720 204 837 512 613 903 541 496 891 619 065 918 120 268 765 888 007 889 407 511 374 792 907 533 655 238 334 708 818 680 921 874 427
VEINTISEIS MIL	VEINTIOCHO MIL
169 524 802 381 815 628 856 525 416 439 564 676 635 773 965 763 333 246 162 440 938 666 728 964 136 958 115 501 247 655 338 596 822 153 228 248 763 442 616 845 286 268 993 991 726 186 112 709 157 755	230 692 298 832 459 755 412 894 972 835 023 011 836 779 046 826 630 723 166 851 466 880 533 827 860 416 567 841 091 837 283 944 411 546 102 875 524 545 463 369 148 447 666 680
VEINTISEIS MIL	VEINTINUEVE MIL
169 524 802 381 815 628 856 525 416 439 564 676 635 773 965 763 333 246 162 440 938 666 728 964 136 958 115 501 247 655 338 596 822 153 228 248 763 442 616 845 286 268 993 991 726 186 112 709 157 755	311 577 815 491 878 132 835 544 079 291 832 192 447 366 518 726 651 826 743 145 004 626 238 253 642 980 038 241 782 438 287 834 149 772 803 928 998 626 267 744 206 876 001
VEINTISEIS MIL	TREINTA MIL
169 524 802 381 815 628 856 525 416 439 564 676 635 773 965 763 333 246 162 440 938 666 728 964 136 958 115 501 247 655 338 596 822 153 228 248 763 442 616 845 286 268 993 991 726 186 112 709 157 755	244 650 158 573 250 025 367 015 649 165 023 174 066 978 412 032 564 953 920 769 161 371 609 670 675 411 022 500 616 120 601 782 936

TREINTA Y UN MIL	TREINTA Y DOS MIL
651 773 521 670 040 813 234 156 041 917 949 412 721 404 101 765 694 410 578 389 243 702 715 020 805 526 547 707 331 066 461 767 017 378 071 394 293 219 533 244 926 993 159 895 443 608 794 609 507	953 863 143 250 034 059 922 871 918 390 949 065 472 480 645 499 590 168 373 367 664 186 429 816 315 644 250 318
TREINTA Y TRES MIL	TREINTA Y CUATRO MIL
003 105 047 020 971 092 524 214 124 549 216 193 401 789 484 856 796 236 448 617 487 858 552 938 162 613 395 497 034 914 119 761 751 064 999 563 793 853 839 688	328 068 081 889 401 246 025 387 453 387 452 727 760 861 334 921 768 457 713 732 314 960 878 071 013 326 706 897 864 862 205 694 113 776 741 742 040 868 638 422 767 397 6 3 538 770 793 759 193 983 458 681 645 550
TREINTA Y CINCO MIL	TREINTA Y SEIS MIL
522 517 171 614 390 959 853 638 947 111 283 900 267 838 535 646 728 069 428 034 387 62 467 593 146 863 489 119 583 093 909 768 324 060 596 683 744 281 295 707 045 480 258 918 817 947 323 462	276 001 417 400 795 497 476 942 687 056 705 170 654 932 871 446 612 668 456 892 690 792 532 768 116 601 764 665 231 865 938 482 237 966 716 849 156 221 412 700 124 633 209 135 637 722 847 865 348 900



DEPORTES



El partido del domingo

El Ceuta Sport venció al Athletic de Tetuán por 3 a 0

Con tres tantos a cero favorables a los campeones de Marruecos terminó el encuentro amistoso que el domingo se jugó en el campo de la carretera de Benítez.

El resultado es justo. A pesar de que el Athletic tetuani se desenvolvió con codicia y entusiasmo, los locales hicieron gala de una mayor superioridad técnica y su triunfo fué obtenido sin dificultad.

El juego, solo en algunos momentos fué de gran vistosidad. Los dos contendientes pusieron gran ardor e interés en la lucha, cosa que no esperábamos por el carácter amistoso del match y por tener lugar este en un domingo como el de Piñata.

Los «colchoneros» de Tetuán se defendieron con aquel entusiasmo que les caracteriza, procurando en todo momento aminorar la victoria ceuti.

De salida atacó rápidamente el conjunto tetuani, sorprendiendo a los locales. Estos entran en seguida en calor y se hacen dueños absolutos de la situación, logrando encerrar ante su marco a sus contrarios. Anotamos un chutazo de Muñoz que pasa rozando un lateral. Poco después este mismo jugador vuelve a chutar, teniendo la desgracia de que el esférico se estrelle en el otro lateral. A continuación es Foncuberta el que suelta un buen tiro, que bloca segurísimo el meta athletico.

Hay varios avances de los forasteros que se encargan de cortar Rey y Chicada. Vuelve a la carga el Ceuta y un centro de Botella lo remeta Traverso fuera.

Hay otro avance athletico, con internada y chutazo de su extremo izquierdo, que salva Chico bloqueando con seguridad la pelota.

Un buen avance llevado por Botella y Muñoz con pase excelente de aquel a su interior, hace que éste suelte formidable chutazo que, a pesar de la estirada del meta forastero, va a estrellarse en el lateral izquierdo; Maquillay acude codicioso al remate y consigue el segundo goal ceuti. Con dos a cero termina la primera parte.

En la segunda no decae el juego y el bando tetuani continúa actuando valientemente para conseguir un mejor resultado.

Realizan un buen avance por su parte izquierda, seguido de un buen centro y el extremo derecha pierde una excelente ocasión para intentar batir a Chico.

Diaz realiza uno de sus conocidos avances personalísimos y su pase, hacia el centro, es recogido por Botella que logra batir al meta contrario. El arbitro anula este goal por claro offside de Botella.

A continuación hay una buena internada de Traverso y el centro cortó de éste lo recoge Diaz, que lo pasa a Maquillay y este, sólo ante el meta rival, por querer colocar demasiado el balón hace que este se marche rozando un la-

teral. Casi a continuación hay otro avance ceuti muy bien llevado por Diaz que desborda a medios y logra atraerse a la defensa, para pasar el esférico al centro donde lo espera Maquillay que logra batir por tercera vez la portería tetuani.

Después hay una escapada de Traverso con un tremendo chutazo cruzado que da en el poste superior.

Hay otro avance tetuani a cargo de su ala derecha, pero el extremo de este lado está desafortunado, por lo que sus intervenciones son contraproducentes para su bando.

Un balón recogido por Muñoz, hace que este chute y que el cancerbero forastero rechace debilmente acudiendo Traverso que aloja la pelota en las

mallas, pero ya había pitado el arbitro un offside en que se encontraba Muñoz. Y nada más digno de mención. El encuentro termina con avances alternos y con tres tantos a cero a favor del Ceuta Sport.

De los forasteros, el mejor fué su meta. Después sus tres medios que bregaron mucho y bien y su ala izquierda única que originó el poquísimo peligro que tuvieron los locales. El resto de la vanguardia ante el goal es completamente inofensivo.

Por los locales todos estuvieron bien, debutando con ellos Botella que tuvo una lucida actuación en su puesto de extremo izquierdo, que esperamos mejor en cuanto esté más compenetrado con su interior y medio.

Encargado de dirigir la contienda fué el señor Mena, que hizo una buena labor.

OUT.

Lea V. "El Faro de Ceuta"

La liga en sus dos divisiones

La jornada del domingo

PRIMERA DIVISION

Barcelona, 0; Athletic Madrid, 0

En Barcelona, empataron a cero el titular y el Athletic de Madrid. Los madrileños causaron una excelente impresión, confirmatoria del ascenso en su forma que logran en sucesivas actuaciones. Destacó sobre todo el guardameta Pacheco. El Barcelona fué ligeramente superior en el segundo tiempo. Arbitró Steimbrn, bien.

Madrid, 2; Oviedo, 1

En Madrid, el titular venció al Oviedo por dos goles a uno, después de un partido reñido. Para el Madrid marcaron Gurruchaga y Emilin y para el Oviedo, también Emilin, para el oventense. El Oviedo causó una buena im-

presión, pero así Lángara. Arbitró Iurralde. Al finalizar el partido hubo incidentes por agredirse los jugadores de uno y otro bando.

Valencia, 3; Betis, 1

En Valencia, este equipo derrotó al Betis de Sevilla por tres goles a uno. El Betis no satisfizo. Pudo y debió ser batido por mayor tanteo. Arbitró Castlerena con acierto. Los goles se marcaron en el primer tiempo. Marcó el Betis por Unamuno y empató Richard Los goles de la victoria fueron marca dos por Vilanova.

Arenas, 0; Donostia 1

En Bilbao, el Arenas fué vencido por el Donostia por uno a cero bajo el arbitraje de Melcón. El Arenas se vió perjudicado por lesionarse Silvosa. Olivares que estuvo toda la tarde muy mal marcó el gol del Donostia.

Racing, 2; Español, 1

En Santander, el Racing derrotó al Español de Barcelona por dos goles a uno. Arbitró Iglesias. Los dos equipos jugaron muy bien, si bien los santanderinos estuvieron poco acompañados por la fortuna. A los 22 minutos marcó Artech para el Racing. Empató Martí. El gol de la victoria lo marcó Fuentes. La actuación de Martorel, el portero españolista fué formidable.

Sevilla, 3; Athletic Bilbao, 0

En Sevilla, este equipo batió al Athletic de Bilbao y rotundamente por tres a cero. Fracaso la línea de ataque de los bilbaínos. Marcaron los goles Torrontegui, López y Tache. Arbitró Arribas.

SEGUNDA DIVISION

Murcia, 1; Valladolid, 0

En Murcia, el equipo de este nombre derrotó al Valladolid por un goal a cero, obra de Castell, jugador que debutaba procedente del Imperial. El público salió satisfecho y esperanzado. Arbitró Vilalta.

Osasuna, 3; Hércules, 3

En Pamplona, el Osasuna empató a tres tantos con el Hércules. Los alicantinos jugaron muy bien en el primer tiempo en el que consiguieron tres goles por mediación de Tatono, Suárez y Benís. En el segundo tiempo reaccionaron los locales y lograron empatar por Catachus. Arbitró Ealaguer

Sabadell, 3; Vigo, 0

En Sabadell, el equipo titular batió al Celta de Vigo por tres a cero. El público estuvo muy apasionado. Gual marcó cinco goles para su equipo, pero dos de ellos fueron anulados. Ostale.

Otras puebas deportivas

Madrid.—En Rugby el campeonato universitario, Medicina, diez; Agricultura cero. Ayer terminó el trofeo Aguirre.

Ha vencido en cross, Bittini, en jabalina, Picazo; y el mismo atleta en el salto de longitud. En la clasificación general figura en primer lugar Picazo seguido de Caicolla y Colón.

Campeonato de España de hockey

Madrid.—Fundación del Amo, dos; Zugazarte de Bilbao, cero.

Bilbao.—Deportivo de Bilbao, cero; Universitario de Santiago, cero. Como despues de la prórroga se mantuvo el empate se repetirá el partido.

Valencia.—Valencia, dos; Tarrasa, dos.

Barcelona.—Polo, siete; Deportivo de Valencia, cero.

Barcelona.—Se disputó el campeonato de España de Marathon y gran Premio Olímpico, 42,400 kilómetros. Venció en la prueba de marcha Laine, francés, 3 horas, 53 minutos, 4 segundos y en el campeonato de España de Marathon, Alejandro Pérez de la Federación Aragonesa, dos horas, 42 minutos, 18 segundos.

Campeonato amateur

Club Gijón, tres; Racing de Sama, dos; Imperio de Madrid, dos; Ferroviaria, uno.—Primera categoría castellana.—Salamanca, cuatro; Alcantaram, cero; Tranviaria, tres; Ancora, cero. Partido de Liga de Segunda División aplazado.—Bilbao.—El Baracaldo batió al Stadium de Avilés por nueve a uno. Arbitró Zabala. Este partido debió de ser celebrado hace tiempo.

París.—La carrera ciclista subida al Mont-Faront, fue ganada por Ambers. El Cross nacional francés lo ha ganado Angears. La carrera ciclista Génova-Niza, dió lugar al triunfo de Le sueur.

Pelota vasca

Poco espacio vamos a dedicar hoy a este deporte. No disponemos de mucho material porque las fiestas de Momo nos restaron elementos en el fronton y no porque los partidos coincidieran con los bailes sino como consecuencia de la desgana que se experimenta al siguiente día de una noche carnavalesca.

Las palas permanecieron inactiva bostezando en su rincón del almacén, y la pelota a mano se movió de lo lindo este domingo de Piñata

Un gran partido por lo bien jugado y grande tambien por su extensión fué el de Laya, Llorente y Santiago, contra Ibáñez, Aicazar y Cestae, en el que las igualadas se registraban cada dos tantos, y la duración de cada uno de estos, puede calcularse en 70 segundos.

Así se explica el alargamiento hasta 60 que se apuntaron Laya y sus compañeros, contra 56 del trío Ibáñez.

La tarde atacada de locura atmosférica, hizo que forzosamente nos retirásemos de la cancha mucho antes de la hora ordinaria.

Ismael G. SOTO

Ideal

ESTE NOMBRE SOBRA Y BASTA
Ideal. - Ideal. - Ideal

Anúnciese siempre en este
periódico y vendereis

Radio R. C. A. Víctor

(LA VOZ DE SU AMO)

Extraordinaria rebaja de precios

Modelo 122	6 Valvulas para ondas extra corta y normal, a.....	Ptas. 295.--
Modelo 141	8 Valvulas de toda onda (extra corta, normal y larga	Ptas. 495.--
Modelo 128	6 Valvulas mod. 1935, para ondas extra corta y normal.....	Ptas. 395.--
Modelo 143	8 Valvulas mod. 1935 (CEREBRO MAGICO) de toda onda.....	Ptas. 595.--

Estos precios se entiende rigurosamente al contado.

No tenemos agentes corredores para la venta para no tener que aumentar los precios.

QUEREMOS QUE SEAN DIRECTAMENTE NUESTROS CLIENTES
LOS QUE SE BENEFICIEN DE ESTA GANGA QUE OFRECE LA:

Representación Oficial de R. C. A. Víctor

(LA VOZ DE SU AMO)

CASAROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE - ALCAZARQUIVIR

NOTA: Los clientes residentes dentro de la Zona del Protectorado deberán tener en cuenta al hacernos sus pedidos, que los precios mencionados quedan incrementados en un 12 1/2 % en conceptos de derechos de Aduana.

NO OLVIDAR QUE LA LECHE CONDENSADA

y harina lacteada **EL BEBÉ HOLANDÉS**

es la marca, que mejor sustituye a la leche materna.

SIEMPRE FRESCA, SIEMPRE IGUAL

“EL BEBÉ HOLANDÉS” no tiene rival

Distribuidor general, para Marruecos y Ceuta

Almacenes F. Carrion. Puerta de Tánger.-TETUAN

Agente en Ceuta: D. Heliodoro Santos Mañanes. - García Hernandez 56.



"El Faro de Ceuta" en Larache

(De nuestra delegación especial)

Una fecha memorable para Larache

El banquete al Alto Comisario don Manuel Rico Avello

El comité Pro-Puerto como anunciamos celebró reunión en la pasada noche del viernes, para ultimar detalles relacionados con el gran banquete que la ciudad del Luccus ofrecerá al Alto Comisario don Manuel Rico Avello, el próximo día 17, en agradecimiento por haber alcanzado que sea una realidad, la aprobación del proyecto para la construcción del puerto.

En esta reunión, se concretó el número de tarjetas que ya han sido adquiridas para el banquete, número que pasa de cuatrocientas que el Comité Pro-Puerto espera que en estos días se eleve al número máximo de cubiertos que puede servir el Restaurant que ha de dar el banquete, y que según creemos es de seiscientos.

También se nombraron diversas comisiones encargadas de ultimar cuantos detalles se refieren al banquete.

Ahora es el municipio al que incumbe llevar a cabo algunos preparativos del recibimiento que se ha de tributar al Alto Comisario al llegar a nuestra ciudad.

Esperamos que en la Avenida de la República sea levantado un gran arco triunfal en el que el pueblo en masa, debe de recibir al señor Rico Avello, y por el que después pasen las fuerzas militares que han de rendirle los honores debidos a su elevado cargo.

Ya hemos dicho varias veces que es necesario redactar un programa de aquellos actos que han de celebrarse en nuestra población durante la estancia del Alto Comisario, a fin de que el público pueda estar en todo momento cerca del señor Rico Avello, para demostrarle su agradecimiento por cuanto en beneficio no solamente de Larache sino de toda la región, se va a realizar por iniciativa del señor Rico Avello, ya que no es solamente la inauguración de las obras de encauzamiento del río Mucuss, sino otras muy importantes que se acometerán en toda esta zona.

El homenaje de Larache al Alto Comisario, debe de ser eminentemente popular en cuantos actos se organicen, ya que para nuestra población este día ha de ser de fecha memorable, por que es indudable que de esa fecha ha de arrancar el

camino del resurgimiento, en las múltiples actividades locales, en cuanto al comercio y la industria se refiere.

No ha y que olvidar, y es lo es muy importante para los organismos mercantiles, que debe de exponerse al Alto Comisario durante su estancia en Larache la necesidad de que sean caladas las almadrabas de Punta Nador, Los Cenizos y el Sahel, ya que tan importantísimo factor de la industria pesquera no debe de estar inactivo por caprichos y conveniencias de los capitalistas a los que se les concedió la autorización para calar estas almadrabas.

Este ramo de la industria pesquera que hace años debía de estar ya en explotación y dando trabajo a varios centenares de obreros, debe de ser puesto en movimiento y a sus actuales concesionarios no les interesa calar las almadrabas, deben de rescindir sus compromisos, y dejar a otros capitales que lleven a cabo la explotación de esta riqueza, que es la primera que tiene que dar enormes beneficios en lo que se relaciona con las obras de encauzamiento del río Luccus.

Pero aspecto tan interesantísimo y en el que los organismos mercantiles, el Municipio, la prensa y toda la ciudad, deben de estar profundamente interesados, tanto como lo han estado para que fuera aprobado el proyecto para la construcción del Puerto, hablaremos otros días ya que bien lo merece, porque de la riqueza pesquera depende la mayor parte de la vida económica de nuestra ciudad.

Una iniciativa plausible

LOS ELEMENTOS ARTISTICOS Y CULTURALES VAN A CELEBRAR UNA REUNION

El clamoroso éxito alcanzado por el notable artista Diodoro, en la capital de la República, con su magnífica exposición de cuadros en tecnicolor, y en los que ha dado a conocer con un acierto insuperable cuantas bellezas artísticas, históricas y de costumbres encierra este Marruecos español, que cada día va siendo más visitado por los turistas del nuevo y viejo continente, ha sido motivo para que varios

elementos artísticos y culturales de nuestra ciudad, tengan el propósito de convocar a una reunión y después celebrar una comida o banquete, para festejar el triunfo del artista larachense.

Idea magnífica y necesaria es la de esa reunión de los elementos artísticos y culturales de la ciudad ya que de esa reunión pueden surgir ideas y proyectos que beneficien a Larache tan necesitado de una ininterrumpida serie de fiestas y atracciones que den a nuestra población rango de gran ciudad moderna y la saquen de ese mutismo propio de una aldea olvidada del interior.

Estos elementos artísticos y culturales, con el valiosísimo apoyo de las autoridades, centros y entidades pueden llevar a cabo actos y fiestas que no solamente constituyan un motivo para que los larachenses se lanzen a la calle y disfruten unas horas de un espectáculo que ha de producir ingresos al comercio, sino también de carácter regional a fin de que el número de forasteros que nos visiten constituya un motivo de vida y de movimiento que vaya formando la cadena de ese resurgimiento tan esperado por los habitantes de Larache.

Ahora hace falta que ese propósito cristalice en una realidad y para ello nada mejor que formar una comisión que lleve a efecto esa reunión de los elementos artísticos y culturales de la población, ya que Larache tiene la suerte de tener estos muy valiosos elementos, que sin estímulo alguno, vienen realizando una labor digna de ser tenida en cuenta, labor que podría ser altamente beneficiosa para la ciudad si fuera debidamente encauzada una orientación y un programa a realizar en los meses próximos, propicios como en ninguna otra población, a llevar a cabo con las probabilidades del éxito toda clase de fiestas y atracciones, que redunden en beneficio del comercio y del buen nombre de la ciudad del Luccus.

A. B.

Profesora de Corte y Confección Parísien

CALLE RIEGO, número 11.
Clase de 11 a 1 y de 3 a 5
Se cortan equipos de novias y trajes.—Precios módicos.

Teléfono de "El Faro de Ceuta" 7-9-9

Línea Pinillos



Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

FLETES MUY REDUCIDOS

Para más detalles informarán:

Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta

"Las curiosidades del Universo"

Causará sensación... el nuevo y bonito album

"NESTLÉ"

"Las Curiosidades del Universo"

Apresúrense en adquirir uno de cualquier buen establecimiento o bien en canje de:

10 etiquetas Harina Lacteada NESTLÉ

El Alimento Infantil Ideal.

«Con tres cuartos de siglo de éxitos constantes»

20 etiquetas de leche Condensada "La Lechera"

«La marca de leche más famosa entre todas».

40 etiquetas de Leche Condensada "Mariposa"

Con toda su crema

100 Envolturas de ricas Chokolatinas "NESTLÉ"

Las nuevas y preciosas estampitas están ya saliendo en todos los CHOCOLATES NESTLÉ que se expenden en Confiterías y Tiendas, en cantidad muy variada, pues el concurso solo durará:

SEIS MESES

ADEMAS, OTRO GRATO ALICIENTE:

Exclusivamente para CEUTA se reserva un conjunto de bonitos y valiosos regalos

Exigid siempre los exquisitos Chocolates NESTLÉ participando en nuestro atractivo Concurso : : :

PARA MAS DETALLES Y PROSPECTOS:

Sociedad Nestlé

Anónima Española de Productos Alimenticios

Subdelegación de Ceuta: Pablo Iglesias, n.º 12

LA JOYERIA

"LA ESMERALDA"

Pone en conocimiento de su distinguida clientela haber traído personal técnico de relojería, garantizando absolutamente todos los arreglos de relojes que le sean encomendados. * * * * *

Soberanía Nacional, 6. -- Ceuta

AUXILIAES DE LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

250 plazas con 3.000 pesetas anuales

Preparación completa en

ACADEMIA CERVANTES

Plaza Ruiz, núm. 4.

Además del Bachillerato y carreras especiales, preparación para las próximas oposiciones al cuerpo de Auxiliares del Protectorado. Matrícula: de 11 a 13.

Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Se ha inaugurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42

Señoras...

CABALLEROS

No comprar vuestros

ABRIGOS

sin antes visitar la

SASTRERIA

ABUELO

A medida desde

90 pesetas

ALFON Y C.ª S. L.

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA



ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 18 - Teléf. 344

CEUTA

JAZMINES NEGROS

Colonia, Locción, Extracto, Polvos Crema, Brillantina

Dejara por donde pase, una estela de distinción, usando los perfumes

Remita el adjunto cupón al Apartado 152 de Ceuta y recibirá un regalo de este perfume. Nombre Dirección

UNDERWOOD

Las máquinas de escribir de esta acreditada marca LEGITIMAS, no puede venderlas nadie mas que la Representación Oficial de la Fábrica en Marruecos español, Melilla y Ceuta que es la Casa M. Fernández Benitez S. L. Soberanía Nacional 42, la única autorizada para entregar los certificados de garantía y de que son NUEVAS.

Ultimo modelo perfeccionado con tabulador decimal, que llena por completo las necesidades de cualquier mecanógrafo por exigente que este sea.

DESCONFIAR DE LAS MAQUINAS DE ESCRIBIR NUEVAS de esta marca que os ofrezcan, sin intervención de esta Casa, pues seguramente serán reconstruidas en el mejor de los casos.

Exigir el certificado de garantía, facil modo de convenirse.

CONFITERIA Y PASTELERIA LA OPERA

Al público en general

Esta acreditada casa sirve con esmero y puntualidad toda clase de enargos para bodas y bautizos. — Todos los domingos las exquisitas empanadas de carne. NO SE OLVIDEN

Soberanía Nacional, 10. Teléfono, 483

METAL GRABADO Librería CORTES Libertad, 20

Aficionados de aparatos de Radios

PHILIPS

Absténgase de comprar sus aparatos PHILIPS en segunda o tercera mano porque los pagan al doble de su valor. Los distribuidores oficiales de la

A. C. A. RADIO VICTOR

en toda la zona española les presentarán muy en breve, aparatos PHILIPS importados directamente de Holanda

A PRECIOS DE FABRICA

DEMOSTRACIONES GRATUITAS A DOMICILIO

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

AGENTES OFICIALES:

CEUTA: José Calatayud, Camoens, 16

TETUAN: Id.

LARACHE: Radio Electricidad, Pasaje Gallego

ARCILA: Id.

ALCAZARQUIVIR: Benhayon & Aflalo

Film Local

EMPIEZA EL CARNAVAL.— Querido amigo lector: ha comenzado el Carnaval. Ayer a las doce de la noche dió comienzo esta fiesta. Ya están los muñecos en el tinglado; ya ha comenzado la farsa. Todo eso que has visto la pasada semana, los pasados días llamados «de carnestolendas», ha sido la realidad viviente, ha sido la desnudez de la humanidad, la presentación de esta, tal y como es, ya habrás visto como señores de carácter agrío, de cargos elevados y de aspecto señorial, hánse lanzado a la calle, mostrando su sonrisa, departiendo con el resto de la humanidad, en franca camaradería y marcándose uno de esos bailes, que tan en boga están para el lucimiento de las juveniles facultades. Habrás observado, como seres que para poder vivir han hecho de sus labios una continua mueca de sonrisa, como de sus cuerpos un continuo zarandeo, han caído postrados en un sillón como asqueados, a la vez que abatidos del espectáculo que ante su vista se le presentaba... y esta y no otra era la verdadera realidad; esto y no otro el verdadero estado natural de unos y otros; tué preciso, el ánimo dado al cuerpo por unas copas de licor dorado y el permiso social de cubrir su cara con unas cartulinas deformadas y pintarraqueadas; aquella, era la vida verdadera de la humanidad; aquellos los días en que se nos presentaron tal y como cada cual era... pero el Carnaval, el verdadero Carnaval, ha comenzado ayer en su primera hora, y es llegado el momento en que los mascarones, se nos presentan ante nuestros ojos, y la vida comienza a darnos tan pesadas bromas que suele darnos y que tanto mal nos hacen al cuerpo y al espíritu.

El Carnaval ha comenzado; ánimo para soportar su hipocresía y su pesadez.

Clinica de Urgencia

Han sido asistidos en este establecimiento durante las últimas 24 horas:

Sedra Bnyami, natural de Ceuta, de 6 años de edad, fué asistido de una herida contusa en la región occipital de carácter leve.

Antonio Ramirez, natural de Ceuta, de 4 años de edad, con domicilio en la calle Gómez Morato número 11, de crup diftérico de carácter grave.

Juan Vigo, natural de Ceuta, de 6 años de edad, con domicilio en la calle Marqués de Santa Cruz número 3, de herida contusa en la oreja, de carácter leve.

Manuel Crucés Álvarez, natural de San Roque, de 26 años de edad, con domicilio en el Patio de Bentolilla número 2, de herida contusa en la región occipital de pronóstico reservado.

NOTICIAS

VIAJEROS

En el vapor correo de ayer tarde llegó a esta el jefe de tráfico de la Compañía Transmediterránea, don Pascual de la Asunción Dosi Molina.

Marchó a Sevilla el comerciante de esta localidad, don Agustín Gómez Fontela.

Marchó a Madrid, don Juan Luis de Caveda.

Regresó de la península el catedrático de este Instituto, don Sixto Morales.

Marchó a Sevilla el gerente de los Depósitos «Ibarrola» don Luis Delgado Brakembury.

Acompañado de su esposa regresó de la península el práctico de este puerto, don Matías Carmona.

Marcharon a España las señoritas de Urquijo y Madariaga.

Llegaron de la península, don Francisco Raya, don Antonio González, don Rafael Mery, don Luis Fernández y familia, don Luis Díaz del Corral, don José Escudero, don Francisco Fernández, don José Ortega, don Carmelo Izquierdo, don Ramón Domínguez y don Juan Delgado e hijo.

Marcharon a España, don Antonio Valle, don Luis Ojeda, don Juan Gaitán, don Eduardo Gamez, don Gerardo la Cruz, don Mariano Gutiérrez, don Ramón Vodaí, don Rafael García y esposa, don José Córdoba, don Vicente Delgado, don Eduardo Sánchez, don Pedro Blazco, don Francisco del Cano y don Francisco Vallecillo.

LA ESTUDIANTINA

La estudiantina integrada por los estudiantes de esta localidad, estuvo el pasado domingo visitando el Hospital de la Cruz Roja, donde dieron conciertos en las distintas salas donde se encontraban enfermos que podían ser por su estado distraídos con tal acto.

Los estudiantes fueron muy aplaudidos en sus actuaciones y obsequiadísimos por los dirigentes del citado centro benéfico.

También estuvo la estudiantina en el Centro de Hijos de Ceuta, donde dió un concierto, siendo también espléndidamente obsequiados.

Destinado a España vendiendo muebles solo dos meses uso y batería completa cocina. Giner de los Ríos, 4, bajo. (28)

Se alquilan habitaciones amuebladas, situación excelente, vistas al mar, agua corriente, fría y caliente, teléfono. Razón «Faro de Ceuta».

Se alquila habitación amueblada exterior, con pensión o sin ella. Razón: Galea, 12. Segundo izquierda.

Se vende la casa número 8 de la calle del Teniente Marce, o para informes Sr. Morejón, Calle Giner de los Ríos, número 4.

Estudiante en medicina próximo a licenciarse daría lecciones de física, biología y química. Razón: Administración «Faro». (13)

Ocasión Vendo camioneta Chevrolet seis cilindros, estado nuevo bien equipada a toda prueba. Garage Continental, Ceuta. (19)

ANTIGUA CASA BASSADONE

Sombreros, Trajes, Guantes, Pieles, ULTIMAS NOVEDADES

Libertad, 1 y 3 (entlo.)

Número premiado en la Cruz Roja correspondiente al día de ayer

184

Lea V. «El Faro de Ceuta»

¡Comprad gasolina ATLAS!

Desde que ATLAS estableció la venta de sus inmejorables productos petrolíferos españoles, los precios de gasolina y petróleo han bajado en gran proporción, beneficiándose extraordinariamente el consumidor.

Para aniquilar a ATLAS, la competencia ha llegado a precios que no pagaban siquiera los impuestos y gastos de transporte, pero, al convencerse de su vano empeño, ha iniciado el abandono de su política de dumping. Si hubiese conseguido sus propósitos, ahora la competencia recogería los frutos de su dumping, imponiendo precios suficientes para resarcirse de sus pérdidas. El consumidor tendría que pagar precios exorbitantes por la gasolina.

ATLAS es la única compañía que vende productos genuinamente españoles, la calidad de los cuales está por encima de todos los demás.

ATLAS es la compañía que, directa o indirectamente, mas ha beneficiado al consumidor.

Si el mercado quiere defender sus verdaderos intereses, debe comprar, con preferencia a cualquier otro, los productos ATLAS.

Agentes en Ceuta: ALFON y C.ª, Jáudenes 18

Finaliza el Carnaval

La tarde del domingo, último día de Carnaval, se vió animadísima, volcándose en la calle infinidad de mascaritas, así como el todo alegre pueblo ceutí.

Se observó un mayor número de mascaritas que en ninguna de las tardes anteriores, y salieron tres camiones adornados, cosa que también fué por primera vez, en el Carnaval de este año.

Bien adornado no hubo más que uno, el de la casa Constantino López, que fué repartiendo en grandes cantidades, balones y montones de tabletas de chocolate, paquetes de Maifina y otros varios productos de la acreditada casa.

Las otras dos carrozas (7) fueron dos camiones a los que se les adherieron algunas percalinas de colores, pero que a su bordo llevaban una cantidad enorme de chicos y chicas alegres y divertidos, que en medio de un griterío ensordecedor, tiraban serpentinas y confettis a granel.

¡Adios, Momol! Tu tránsito por nuestra ciudad, ha servido de pretexto para que sus habitualmente aburridos ciudadanos, hayan echado la casa por la ventana, y por esta ráfaga de alegría y buen humor, que tu presencia ha despertado, eres merecedor a nuestro agradecimiento y tu nombre disolvente y casquivano, ha de ser mencionado no pocas veces, hasta que una vez más el año próximo, nos visites de nuevo. ¡Adios Momol! Te estamos agradecidos.

LOS BAILES

CENTRO CULTURAL DEL EJERCITO

La velada de anoche, como las de los días anteriores, fué un derroche de lujo y buen gusto.

Todo lo que hay de bonito y simpático en Ceuta se vió reunido en la agradable velada que en honor de la Piñata celebró este casino, y el derroche de serpentinas y confetti sobrepasó a cuanto pueda reseñarse.

La juventud haciendo alarde de su buen gusto y excelente humor, bromeó y bailó hasta muy próximo al amanecer.

A no dudar, los concurrentes a las fiestas organizadas por este casino han de conservar durante mucho tiempo el buen sabor de boca que sus veladas han dejado en cantos a ellos han concurrido.

CASINO AFRICANO

Tarea imposible, la de poder dar una idea de la concurrencia que ayer animó el baile de Piñata organizado por este Casino.

Una infinidad de mascaritas rivalizando en lujo y buen gusto, alegraba el amplísimo salón con sus gritos estridentes y bullangueros. Una barajas de niñas guapas, hacían que la pollería del sexo leo anduviera de cabeza.

Y en medio de todo esto, dando brillo y alegría a la fiesta, batallas campales de confettis, en las que la artillería gruesa (serpentinas) tomando parte activa, desviaban narices, inflamaban ojos y hacían chichones en la «molondra».

Gratos, recuerdos han de dejar los bailes de este casino, y no es aventurado asegurar que infinidad de sus concurrentes, y empearán a desear los años próximos.

CASINO DE CLASES

Todos los bailes que han sido dados en este Casino, han venido a demostrar de una manera que no admite discusión, que el local de que disponen es excesivamente pequeño para el número de socios que integran dicha entidad.

Anoche, como las otras, era materialmente imposible dar un paso en el amplísimo salón, y las mascaritas que allí se hallaban congregadas, pertenecen a la categoría de «excelentísimas», lo que habla muy alto en favor del buen gusto de las clases subalternas del Ejército.

Sin embargo, y a pesar de las estrechuras, dimos una vueltecita por el interior del salón, y podemos afirmar sin temor a vernos desmentidos que todas las muchachas y señoras que allí se hallaban congregadas, pertenecen a la categoría de «excelentísimas», lo que habla muy alto en favor del buen gusto de las clases subalternas del Ejército.

Cambié algunas palabras de cumplido con varios señores de los que allí estaban, así como con algunas de las bonitas mujeres que alegraban la velada con su esplendorosa belleza, y todos coincidían en decir: «Oiga, ¿por qué no dice usted en el periódico que la semana de Carnaval debía ser doble?»

CASINO DE SUBALTERNOS DE HACIENDA

En este centro cultural, por la tarde se celebró una soirée para los niños, habiendo asistido infinidad de preciosas criaturas con lindísimos disfraces, celebrándose a continuación un baile infantil en el que las parejas de niños y niñas rivalizaron con las de los mayores, demostrando que, en un día no muy lejano, habrán de darle ciento y raya a sus progenitores. Y es que las ciencias hoy día adelantan que es una barbaridad...

Por la noche se celebró gran baile de Piñata para despedir el Carnaval de 1935, habiéndose visto concurridísimo el salón, y siendo verdaderamente fantástico el número de asistentes al mismo, así como el de caras preciosas que exhibían las lindas damitas, esposas y familiares de los felices subalternos de Hacienda.

Se bailó, se champané, corrió a raudales el «Tío Pepe» y «La Gitana», a pesar de lo cual, la armonía y el buen humor reinó en la velada hasta bien entrada la madrugada.

Enhorabuena a los organizadores, y felicitación sincera a todos los agrupados en este Casino por su buen gusto y selecta elección del personal femenino que acudió al baile.

TEATRO CERVANTES

En este teatro se celebró baile público por la tarde y por la noche. Se vió concurridísimo, especialmente, el de la tarde, siendo gran número de mascaritas las que asistieron, cuyo bullicio y algazara dió una franca nota de alegría en el interior del salón.

Por la noche, también hubo muchas mascaritas, y la gente de buen humor y amiga de la broma, se solazó en grande hasta que ya de día se dió por finalizado el baile, que puso digno broche de bronce y plata al Carnaval del año en curso.

EN LA PEÑA TAURINA

No obstante la enorme afluencia de los bailes del domingo en Ceuta, asistió a la Peña Taurina, un número grande de personas, muchas de ellas luciendo artísticos disfraces.

Se bailó durante varias horas y la recepción fué tan brillante como de costumbre en esta simpática peña taurómaca.

Los amplios salones de esta peña viéronse animadísimos desde las diez hasta ya entrada la madrugada, pasando los concurrentes unas horas muy agradables.

EL CEUTA SPORT

Esta sociedad fué la que puso el broche de oro que cerrara las pasadas fiestas, celebrando anoche un baile en el Teatro Cervantes, que resultó de los más animados de los efectuados en estos días.

La animación fué extraordinaria, siendo numerosísimas las mascaritas que a él asistieron.

Muy entrada la madrugada terminó el espectáculo, en el que reinó la más franca alegría y el mejor orden.

Y por este año, nada más...

SUCESOS

CUATRO NIÑOS MORDIDOS POR UN PERRO

Ayer por la mañana fueron asistidos en la Clínica de Urgencia los pequeños Africa, Manuel, Francisco y Manuela Gil Florido, con domicilio los cuatro en el chalet de Calatayud.

El primero fué curado de erosiones en el brazo izquierdo; el segundo, de una herida punzante en el dorso de la mano derecha; el tercero, de una herida punzante en el dorso de la mano derecha, y el último, de erosiones en la rodilla izquierda, que les fueron causadas por mordedura de perro.

El estado de los cuatro se calificó de pronóstico reservado.

LIN ATROPELLO

La joven de dieciocho años Josefa Jiménez, natural Ceuta, y con domicilio en la calle General Serrano, fué atropellada cuando paseaba en unión de otras jóvenes, por una bicicleta.

En la Clínica de Urgencia se le asistió de una herida contusa en la rodilla izquierda que se produjo al ser derribada.

Su estado se calificó de leve.

HERIDA EN RIÑA

La jovencita Africa Urgenea Jiménez, natural de Casablanca, de veinte años de edad y con domicilio en Vista Alegre, tuvo el mal gusto de meterse en discusión con otra amiga que, de carácter más violento, no quiso conformarse con las palabras y la dió varios golpes, causándole una contusión con hematoma en la región masetérica derecha.

Fué asistido en el establecimiento benéfico de la calle Fermiú Galán y se calificó de leve su estado.

HERIDO AL CAERSE

Pascual Diez se cayó en un agujero que había en una obra que por no perder la costumbre carecía de valla.

Está domiciliado en el Pasaje de las Heras.

En la caída se causó una contusión en el dorso del pie izquierdo y erosiones en la pierna y mano del mismo lado.

Su estado se calificó de leve.

HERIDO EN UN CHOQUE

Agustín Bruiga, de 22 años de edad, con domicilio en los Castillejos, fué asistido en la Clínica de una herida contusa en la región occipital que le fué causada al chocar con una camioneta.

Su estado se calificó de leve.

Anuncios oficiales

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Esta Comisión precisa adquirir los artículos cuya cuantía quedan consignados en el Boletín Oficial del Ayuntamiento de esta Ciudad, así como en las tabillas anunciadoras de la Cámara de Comercio, Intendencia Militar de Marruecos y Jefatura Administrativa de dicho Establecimiento.

Los pliegos de condiciones técnicas...

Comentarios Festivos

A poco de comenzado el maremagnum de Grecia, otro se pone en la puerta: el de Cuba. Y es que arrecia el afán de sublevarse en cada bicho viviente; pues cuanto más tiempo pasa más rebelde anda la gente. Con estas nuevas noticias que conmueven a cualquiera habrá ya que desistir de pensar en habaneras. ¡Cualquiera le pide ahora a un amigo cubano, que le obsequie por su santo con un cigarrillo habano! Hasta el vino es muy probable que en sus precios algo suba, pues nada tiene que ver que aumente grados en «Cuba».

QUIRLOS CANTO.

nicas-legales que regirán para la celebración y cumplimiento de este Concurso están de manifiesto en la referida Jefatura Administrativa.

El acto tendrá lugar el día 21 del actual a las diez horas en el cuartel de Artillería de Bóveda.

NOTA: Los señores concursantes tendrán en cuenta que no están sujetos a la contribución especial de contratista a que se refiere el epígrafe 26 de la clase tercera de la tarifa segunda de las unidas al Reglamento de contribución industrial.

Ceuta 6 de Marzo de 1935.—El Capitán Secretario, CARLOS LORENZO.—V.º B.º El Tte. Coronel Presidente, MOLTO.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Por acuerdo de este Ayuntamiento y para que no coincida con la fecha de otra subasta se hace saber que la correspondiente a la obra de Almacenes y Garajes Municipales se aplaza hasta el día veintiocho de los corrientes la admisión de pliegos en lugar del veintidos en que estaba señalada.

Ceuta 8 de Marzo de 1.935. El Secretario, A. MECA.

Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta número 3

El día 25 del actual a las 11 horas y en este Cuartel de González Tablas, se venderán en pública subasta 3 caballos y un mulo de desecho.

El Comandante Mayor Accidental, LONGORIA.

Premios de Carnaval

En el baile que el Casino de Clases celebró el lunes 4, obtuvo el 2.º premio en el concurso de muñecas (un juego de te) la niña Carmencita García Olmo.

Esta misma obtuvo el día 10, en el baile de la misma sociedad, el 4.º premio de disfraces (un estuche de perfumería) vistiendo de «Prima vera».

—El tercer premio del sorteo de regalos en el baile de «Defensor» ha sido entregado a la señorita María de los Angeles Gomez, que poseía en su localidad el número 250.

Casa Aguilar

Sucesor de GARCIA y AGUILAR
F. rmin Galán, n.º 18 Teléfono 224
CEUTA

Ferretería y Herramientas
Efectos Navales, Batería de cocina de hierro, esmaltada y saneamiento moderno.

SELLOS DE CAUCHU

Librería Cortes

Libertad, 20. CEUTA

Lea usted «El Faro de Ceuta»

Diario de la mañana de información general